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Mot du maire

03.

“

“
D’autres sont également 
conduits avec Saint-
Etienne Métropole du 
fait de compétences 
qui lui appartiennent 
aujourd’hui en propre. Il 
s’agit de l’élaboration du 
Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal (PLUi) 
à l’échelle de ses 
53 communes, de 
l’aménagement de la rue 
Antoine Marie Fléchet 
(voirie métropolitaine) 
comprenant également 
le carrefour de l’école 
et du renouvellement du 
réservoir d’eau potable 
de La Combe. Des 
projets qui devraient 
commencer à se 
concrétiser dès 2025.

Des projets 
nous en 
avons encore 
beaucoup !

Ce vendredi 27 septembre dernier, 
nous avons procédé à la toute 
première inauguration organisée 
depuis ma prise de fonction de 
Maire. Il y a donc plus de 20 ans.

Cela ne veut pas dire que rien ne se soit 
passé durant toutes ces longues années 
bien évidemment. 

Là, il y avait vraiment matière à célébrer 
le travail de la municipalité, ou plutôt des 
municipalités qui se sont succédées, car 
parvenir à concrétiser les 2 projets con-
cernés, au vu de leur ampleur, a demandé 
de longues années.

Je veux bien évidemment évoquer la réno-
vation de notre Équipement Rural d’Ani-
mation et le réaménagement de la place 
du village dont on vous parlait depuis fort 
longtemps.

Des années de réflexion, de recherche ou 
d’attente de financements extérieurs sans 
lesquels rien n’est malheureusement envi- 
sageable, de recalibrage des projets pour 
être plus réaliste avec nos moyens limités, 
d’appel d’offres, avec bien trop souvent le 
regret de ne pas pouvoir recourir à nos 
artisans locaux, de suivi de chantier, de 
moments motivants, de désillusions parfois 
et même de découragement.

Mais le résultat est là aujourd’hui. Ces pro-
jets vous en aviez tous validé la pertinence 
et j’espère que vous en appréciez désor-
mais la réalisation et le résultat obtenu.

Alors, je ne voudrais pas faire d’impair en 
oubliant de citer quelqu’un car tous les 
membres des conseils municipaux que j’ai 
eu le plaisir d’accompagner sont à félici- 
ter. Qu’il soit adjoint ou le plus humble des 
conseillers municipaux. Si tant est qu’il y 
en est un qui puisse s’imaginer avoir moins 
d’importance que d’autres ; car tous, à leur 
façon, dans la mesure de leurs compéten- 
ces ou de leur temps disponible, se sont 
investis et ont participé aux réussites que 
l’on a mené ensemble.

Certains projets vont devoir patienter 
encore quelques années car jugés non 
prioritaires au vu de nos possibilités 
financières, tel que le transfert de la Mairie 
dans l’ancien presbytère. D’autres sont 
en attente de l’intervention d’un tiers, tel 
qu’Epora (établissement public foncier) 
pour l’acquisition du terrain Bouteille qui 
nous permettra d’achever l’aménagement 
du centre-bourg (parking, petit collectif…).

Mais d’autres sont, soit en cours, soit 
devraient connaitre des évolutions ma-
jeures dès l’année prochaine.

En premier lieu, le remplacement des pro-
tections des vitraux de l’église est en bonne 
voie et devrait être probablement achevé 
lorsque vous lirez cet éditorial.

En second, le projet de mise à niveau du 
bâtiment du stade au regard de son utilisa-
tion actuelle devrait se poursuivre en 2025, 
avec entre autres la fermeture du préau 
pour répondre aux besoins observés lors 
des manifestations qui se déroulent sur le 
terrain de sport.

Mais il s’agit avant tout de rénover notre 
école. Un projet important de réhabilitation 
structurelle et énergétique qui concerne 
essentiellement le bâtiment le plus ancien 
avec notamment le renforcement de l’iso-
lation et la mise en œuvre d’un chauffage 
par géothermie, l’amélioration de son ac-
cessibilité et le développement d’espaces 
spécifiquement dédiés au périscolaire plus 
cohérents. L’entrée sera déportée sur le 
Chemin des écoliers et un nouvel espace 
de stationnement conséquent sera créé.

Ces 3 projets bénéficient de l’accompagne-
ment de la Métropole dans le cadre de son 
plan de relance avec un soutien financier 
décisif sous la forme de fonds de concours 
du même montant que notre engagement 
communal. Sans cette aide spécifique, 
ils n’auraient probablement pas pu tous 
s’envisager.

Bonne et heureuse année !

Gilles THIZY

Chèrs Marcenodaires

VŒUX DU MAIRE 
Dimanche 12 janvier 

2025 à l’E.R.A

Invitation
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Infos pratiques
Contact
Tél. 04.77.20.86.08
Mail : mairie@marcenod.fr
Site internet : www.marcenod.fr
Illiwap : Rester connecté avec les 
dernières infos de votre commune 
avec l’application gratuite.

Ouverture au public  
du secrétariat
>  Du lundi au mercredi :  

de 9h à 12h30

>  le vendredi :  
de 14h à 17h 30 (uniquement les 
semaines impaires)

>  le samedi :  
de 10h à 12h (uniquement les 
semaines paires)

Pour rencontrer M. le Maire et ses 
adjoints, il est nécessaire de prendre 
rendez-vous auprès du secrétariat de 
la mairie.

Démarches 
administratives
CARTE IDENTITÉ ET PASSEPORT
Les demandes se font dans une mairie 
habilitée avec prise de rendez-vous au 
préalable.

Vous trouverez la liste des mairies de 
la Loire habilitées, sur le site internet 
de la commune et à l’adresse suivante : 
http://www.ants.interieur.gouv.fr/tes/
geoloc-mairies?id_virt=2200#

Afin de gagner du temps, vous pouvez 
également faire une pré-demande en 
ligne sur le site : 

http://predemande-cni.ants.gouv.fr/ 
vous saisissez votre état civil et votre 
adresse, vous noter le numéro de pré 
demande, vous rassemblez les pièces 
justificatives et vous vous rendez dans 
la mairie où vous avez pris rendez-vous.

La carte d’identité sera à retirer dans 
la mairie où la demande aura été faite.

INSCRIPTION SUR LA LISTE 
ÉLECTORALE
Se présenter en mairie avec une pièce 
d’identité et un justificatif de domicile. 
Les jeunes qui se font recenser pour 
leurs 16 ans en mairie, sont inscrits 
d’office sur la liste électorale.

Infos communales 
diverses
LOCATION EQUIPEMENT  
RURAL D’ANIMATION 
(SALLE DES FÊTES)
>  Capacité d’accueil  

(personnes assises) :  
Grande salle = 186  
Petite salle Bar = 40

LOCATION SALLE DU STADE  
 Capacité d’accueil : 45
>  Location en week-end s’adresser 

au régisseur  
M. Félix CROZIER  
Tél. 04.77.20.87.21

>  Location en semaine s’adresser au 
secrétariat de la mairie.

Les tarifs sont définis par délibération 
du conseil municipal.

PORTAGE DES REPAS 
(AFR JAREZ LYONNAIS)
Ce service s’adresse en priorité aux 
personnes de + de 60 ans dont l’état 
de santé le nécessite et aux personnes 
dont les conditions ne permettent 
pas d’assurer la confection du repas. 
Référent à contacter pour la commune : 

Mme Monique CROZIER  
Tél. 04.77.20.87.21

L’école " les sources"
Inscription auprès de la Directrice sur 
rendez-vous : 

Mme Aurélie Marcellin-Gros  
Tél. 04.77.20.86.17

Accueil périscolaire 
LUNDI – MARDI – JEUDI - 
VENDREDI

>  tous les jours : 7h à 8h20
>  midi avec cantine : 11h45 à 13h35
>  midi sans cantine : 11h45 à 12h15 et 

13h15 à 13h35
>  soir : 16h30 à 18h30

Directrice :  
Mme Alexandra THIZY 
Tél. 04.77.20.24.73 
famillesrurales42marcenod@gmail.com

Le dispositif de 
participation citoyenne
UNE DÉMARCHE PARTENAIRE ET 
SOLIDAIRE
Instaurée pour la première fois en 2006, 
la démarche consiste à sensibiliser 
les habitants d’une commune en les 
associant à la protection de leur en-
vironnement. Ce dispositif encourage 
la population à adopter une attitude 
vigilante et solidaire, en créant du lien 
social ainsi qu’à informer les forces de 
l’ordre de tout fait particulier. Il n’y a pas 
vocation à se substituer à l’action de 
la gendarmerie. Il complète les autres 
actions de prévention de la délinquance 
susceptibles d’être conduites au sein 
de la commune (opérations tranquillité 
vacances, …)

>  Contact : le 17

ORDURES MÉNAGÈRES
Ramassage tous les vendredis même si 
c’est un jour férié.

TRI SÉLECTIF
Ramassage les vendredis des semaines 
impaires.

ACCÈS AUX DÉCHETTERIES  
DE SEM :
Inscription obligatoire sur le site :  
decheteries.saint-etienne-metropole.fr

04.
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Vie Municipale

Budget Communal
 FONCTIONNEMENT ..... 633 357,92 €
 INVESTISSEMENT ........... 280 793,19 €

Annuité d’emprunt  
sur le budget communal
Intérêt et remboursement du capital .....57 175,27 €

> Fonctionnement dépenses ............................ 633 357,92 €
Chapitre 011 Charges à caractère générale ...............................................150 979,84 €
Chapitre 012 Charges de personnel et frais assimilés ...............236 488,00 €
Chapitre 014 Atténuation de produits .....................................................................10 839,78 €
Chapitre 023 Virement à la section d’investissement.....................94 000,00 €
Chapitre 042 Opérations d’ordre de transfert entre sections ..14 757,72 €
Chapitre 65 Autres charges de gestion courante ................................. 113 357,58 €
Chapitre 66 Charges financières ................................................................................ 12 935,00 €

> Fonctionnement recettes................................ 633 357,92 €
Chapitre 002 Résultat d’exploitation reporté............................................102 399,38 €
Chapitre 013 Atténuation de charges .......................................................................4 500,00 €
Chapitre 042 Opérations d’ordre de transfert entre sections ........626,00 €
Chapitre 70 Produits des services ............................................................................74 600,00 €
Chapitre 73 Impôts et taxes ..............................................................................................42 906,00 €
Chapitre 731 Impositions Directes ..........................................................................224 878,00 €
Chapitre 74 Dotations, subventions et participations .......................161 706,95 €
Chapitre 75 Autres produits de gestion courante ................................20 000,00 €
Chapitre 76 Produits financiers ............................................................................................. 1 741,59 €

> Investissement dépenses ................................280 793,19 €
Chapitre 001 Solde d’exécution de la  
section d’investissement ........................................................................................................ 32 863,93 €
Chapitre 040 Opérations d’ordre de transfert entre sections ........626,00 €
Chapitre 16 Emprunts et dettes assimilées .....................................................48 630,19 €
Chapitre 20 Immobilisations incorporelles .....................................................33 080,00 €
Chapitre 204 Subventions d’équipement versées ................................... 41 731,00 €
Chapitre 21 Immobilisations corporelles ..........................................................123 862,04 €

> Investissement recettes....................................280 793,19 €
Chapitre 021 Virement de la section d’exploitation ............................94 000,00 €
Chapitre 040 Opérations d’ordre de transfert  
entre sections ......................................................................................................................................24 000,00 €
Chapitre 10 Dotations, fonds divers et réserve........................................130 713,00 €
Chapitre 13 Subventions d’investissement ....................................................130 713,00 €
Chapitre 27 Autres immobilisations financières .........................................17 322,47 €

Budget 2024

Principaux travaux  
et acquisitions 2024

  Rénovation thermique et  
structurelle de l’école (désamiantage).............1 260, 00 €
  Travaux salle du stade 
remplacement WC ............................................................................................ 1 275,60 €
  Sécurisation talus rue du stade .............................................1 113,60 €
  Raccordement local associatif (Enedis) .............. 591,20 €
  Sécurisation talus Rivoirard .....................................................4 620,00 €
  Travaux monument aux morts ..............................................3 507,30 €
   Renouvellement des extincteurs .......................................2 213,10 €

Subvention perçue en 2024
>  ERA : Région .....................................................................121 260,00 €

Budget CCAS
>  Fonctionnement ..................................................................4 779,71 €
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Eau potable

Cette année encore, 
nous avons continué la 
restauration du réseau 
d’eau potable de la 
commune.

En effet, la colonne en fonte de diamètre 
125 cm reliant le réservoir de la Combe 
au bourg a été changée (du carrefour 
devant l’école au bas de la Combe).

L’ensemble des compteurs d’eau des 
administrés de ce secteur a été sorti 
sur le domaine public afin de faciliter 
les relèves des compteurs. Cette année, 
nous avons eu une baisse significative 
de fuites d’eau sur l’ensemble du réseau.

Le plus gros souci de l’année a été la 
casse des 2 pompes de relevage du 
réservoir de la Combe. La panne est 
survenue durant le pont de l’Ascension 

ce qui fût très problématique car les 
entreprises mandatées et le service des 
eaux de Saint Étienne Métropole étaient 
en vacances et donc injoignables !!!

Depuis, deux pompes neuves 
ont été installées durant l’été.

Nous travaillons actuelle-
ment avec les services com-
pétents de Saint Étienne 
métropole, sur le projet de 
construction d’un nouveau 
réservoir en remplacement de 
celui de la Combe qui devient obsolète.

Ce nouveau réservoir devra être à la 
même altimétrie que celui du Bruneton 
afin de nous permettre de connecter 

les 2 réservoirs (Bruneton et Combe) 
de façon continue en permettant le 
remplissage automatique par système 

de vase communiquant, dans le but 
de ne plus faire de bascule d’eau 

d’un réservoir à l’autre. Ces 
modifications feront gagner 
quotidiennement un temps 
précieux aux agents com-
munaux et élus en charge de 

cette astreinte.

Ce nouveau réservoir va per-
mettre d’assurer la défense incendie 
de l’ensemble du bourg.

L’élagage et le broyage des zones de 
captage aux Grôles en périmètre im-

Commission

Réseaux 
Humides

Nouvelle colonne d’eau

Vie Municipale

Deux 
pompes 

neuves ont 
été installées 
durant l’été.

ST MARTIN EN HAUTST MARTIN EN HAUT

MAT

Spécialiste béton & matériaux de construction

25 chemin de la Renaudière (BML Béton)

04 78 48 58 48 www.betonalyon.fr

873 Avenue des Hauts du Lyonnais (BML Matériaux)

04 78 48 68 57 www.bmlmateriaux.fr



Assainissement  
et eau pluviale

Côté stade
Le réseau d’assainissement, 
montée des Pinatelles, a été 
amélioré.

En effet, depuis plusieurs années, 
lors des diverses manifestations, 
vous avez constaté que les sanitaires 
étaient inadaptés pour accueillir un 
public de plus en plus nombreux.

Avec la reprise de ce réseau en 
diamètre plus important et la suppres-
sion des angles, nous espérons que 
ces problèmes seront résolus.

Côté Mairie
Nous tenons à remercier  
Mr Relave Tristan qui a donné 
son accord pour le passage de 
réseaux d’assainissement et 
d’eau pluviale dans sa parcelle 
privée, lors de travaux de 
réhabilitation du réseau de 
l’impasse du Lavoir.

Nous finirons cet article en remerciant 
Pascal et Bruno pour leur implication 
sans faille dans la gestion des réseaux 
humides au quotidien qui est parfois 
très énergivore.

Commission réseaux humides :  
Raphaël D, Patrick F, Aurélie G, 

Pierre D, Olivier F, Pascal G et  
Gilles T.

médiat sont toujours au programme. Les 
copeaux de bois ainsi obtenus sont dis-
posés dans les massifs de la commune 
dans le but de limiter le désherbage et 
l’arrosage.

Le broyeur est loué au Syndicat d’En-
tente Rurale auquel nous appartenons 
avec les communes de Saint-Christo-
en-Jarez, Fontanès, Sorbiers.

Nous n’avons pas encore les chiffres 
définitifs de l’année mais nous pou-
vons largement estimer que durant 
cette année 2024, plus de 80 % de 
notre consommation d’eau potable 
est générée par nos sources com-
munales.

Réhabilitation réseau Impasse du  lavoir

Nettoyage captages
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Voirie
Cette année nous avons réalisé 
moins de travaux de voirie que 
les années précédentes.

En effet nous avons décidé d’écono-
miser une bonne partie du budget 2024 
pour bénéficier en 2025 d’un montant 
disponible plus important. Cette volonté 
d’économie est liée au fait que l’année 
prochaine nous devrions mener à bien 
les travaux d’aménagement et la mise 
en sécurité de l’accès à l’école.

Il nous faudra donc reprendre la voirie 
Chemin des écoliers ainsi que la rue An-
toine-Marie Fléchet et créer un parking 
à destination des parents d’élèves et 
des enseignants.

Les dépenses de l’année passée ont 
essentiellement concerné l’achat de 
panneaux de signalisation. Suite aux 
travaux de voirie dans le bourg, la tra-
versée de l’agglomération par la M65 
(ex D65) est maintenant sous 
régime de priorité à droite. 
Deux grands panneaux 
indiquent le régime de pri-
orité à droite aux deux en-
trées de l’agglomération.

D’autres panneaux vont 
être installés à chaque 
entrée de l’agglomération 
car SEM nous a demandé 
de définir les limites du bourg 
afin de savoir qui donne le droit à 
l’occupation du domaine public (par 
exemple : qui donne l’autorisation 
pour un échafaudage qui empiéterait 
sur la chaussée). Pour tout ce qui 
sera à l’intérieur de l’agglomération, la 

mairie aura le pouvoir d’autorisation 
et pour toutes les voies hors limites 
d’agglomération, SEM aura le pouvoir 
d’autorisation. Il va donc falloir installer 

et acheter des panneaux de début 
et de fin d’agglomération à 

c h a q u e  v o i e  d ’a c c è s 
au village. Il se posera 
rapidement la question 
de savoir si dans cette 
zone d’agglomération il 
ne serait pas judicieux de 
passer la limite de vitesse 

à 30 km/h.

En attendant les futurs travaux 
d’aménagement autour de l’école, 

nous avons opéré quelques modifi-
cations dans la signalisation actuelle. 
Le passage piéton a été repeint et 
le feu clignotant a été reprogrammé 
correctement.

Commission

Voirie
Réseaux
Secs

 Des travaux 
d’aménagement 

et la mise en 
sécurité de l’accès à 
l’école pour l’année 

prochaine 

08.
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Quelques chiffres sur les 
collectes pour Marcenod :
Le montant versé par S.E.M pour à La Ligue contre le 
cancer, suite à la collecte des verres, est de  25 710,60 €.

Concernant les tonnages 2023 :
•  Verre : 28,86 t. Soit 41,8 kg/hab.
•  Textiles : 2,03 t. soit 2,9 kg/hab.
•  Collecte sélective : 31,76 t soit 45,83 kg/hab.
•  Ordures ménagères : 41,95 t soit 60,54 kg/hab.

  PLUS D’INFOS 
N’hésitez pas à contacter S.E.M pour tout problème 
de collecte : 0 800 882 735 (Appel gratuit depuis un 
poste fixe)

Commission Gestion des Déchets Ménagers :  
Véronique S, Fabienne B, Pascal G,  

Pierre D et Gilles T.

Vie Municipale

09.

Fibre
En ce qui concerne le 
déploiement de la fibre, il 
poursuit son cours lentement 
mais chaque année de nouveaux 
foyers se voient raccordés.

En ce qui concerne les poteaux et la 
mise en place des fils, nous n’avons 
malheureusement pas voix au chapitre 
et les opérateurs d’Orange sont seuls 
décisionnaires de leur emplacement.

Eclairage public
L’extinction de l’éclairage public 
est une mesure qui répond aux 
appels à la mobilisation générale 
formulés en 2022 pour réduire 
les consommations d’énergie à 
l’échelle nationale.

Pour Marcenod, ce choix a permis une 
économie substantielle sur la facture de 
l’éclairage public. 

En 2022, le prix du kWh était de 0,12 
cts et en 2023 le prix a explosé allant 
jusqu’à 0,21 cts soit une augmentation 
de presque 100 %.

Ainsi, avec la décision du conseil muni- 
cipal de passer en extinction de nuit pour 
l’éclairage public, la commune a réussi 
tout de même à engendrer quelques 
centaines d’euros d’économie pour 
2023 mais surtout d’éviter une hausse 
spectaculaire de la facture.

Les chiffres en témoignent :

•  Facture pour 2022 = 4 001,71 euros 
(Abonnement + conso) SANS 
extinctions de nuit pour 30,000 kWh 
consommés.

•  Facture pour 2023 = 3 454,97 euros  
(Abonnement + conso) AVEC 
extinction de nuit pour 10,500 kWh 
consommés.

Il est à noter que si nous avions maintenu 
une consommation identique en 2023 
par rapport à celle de 2022, la facture 
pour 2023 se serait élevée à environ 
7 500,00 euros (abonnement + conso).

Toute la commission voirie vous souhaite 
de très belles fêtes de fin d’année.

Commission Voirie – Réseaux secs :  
Patrick F, Raphaël D, Aurélie G, Pierre 

D, Pascal G, Olivier F et Gilles T

Commission

Déchets
Déchèteries de Saint-Étienne 
métropole : que se passe-t-il  
le 4 novembre ?

Depuis le 1er octobre dernier, tous les usagers ont 
la possibilité de créer un compte pour accéder aux 
déchèteries de Saint-Étienne Métropole.

Concernant les particuliers :
En 3 semaines, 17 000 comptes de particuliers ont déjà été validés 
et 14 000 véhicules enregistrés via le site decheteries.saint-eti-
enne-metropole.fr. La validation des comptes est faite dans un délai 
maximum de 3 jours ouvrés (si le dossier est complet). Cependant, 
beaucoup d’inscriptions ont été faites sous format papier. Les délais 
d’instruction sont plus longs et beaucoup de dossiers sont encore en 
attente. Afin de préserver la qualité du service jusqu’à fin 2024, les 
usagers n’ayant pas encore reçu leur QR code pourront se présenter 
à l’agent d’accueil avec un justificatif de domicile pour accéder en 
déchèterie.

Concernant les associations et les 
professionnels :
L’inscription n’est possible que sur le site internet. La validation des 
comptes est faite dans un délai maximum de 7 jours ouvrés (si le 
dossier est complet). La présentation du QR code sera obligatoire 
dès le 4 novembre.

  INFOS ACCÈS DÉCHÈTERIES 
04 77 49 74 04 / acces-decheterie@saint-etienne-metropole.fr

09.
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Intervention  
SIMA Coise  
sur la commune de 
Marcenod.

L’équipe rivière est intervenue 
sur 3 sites entre septembre et 
octobre.

Au Narfait et en en 
dessous de la STEP,
l’objectif était la mise en conformité 
de 2 passages busés. Le SIMA Coise 
a profité de cette intervention pour 
proposer aux propriétaires et 
exploitants la création de points 
d’abreuvement et la mise en 
défens du cours d’eau.

Les objectifs de cette action 
sont donc multiples :

•  Restaurer la continuité 
écologique par le remplacement de 
la buse et un bon calage de la pente,

•  Empêcher la divagation du bétail 
dans le lit du cours d’eau par la mise 
en place de clôture,

•  Améliorer la qualité de l’eau ;
•  Limiter le colmatage des habitats 

aquatiques ;
•  Installer une ripisylve fonctionnelle ;
•  Permettre le franchissement du 

Cours d’Eau tout en réduisant les 
impacts.

•  Permettre l’abreuvement du bétail.

Sur le ruisseau des 
Gouttes en amont du 
Moulin Chorel,
le secteur concerné par les travaux 
présente un ensablement beaucoup 
p lus  marqué en l ien  avec une 

diminution ponctuelle de la pente 
et la présence de zones de 

piét inement bovin qui  se 
succèdent. Le tronçon ciblé 
était dépourvu de clôture et de 
point d’abreuvement aménagé. 

Un passage à gué engendrait 
un étalement du ruisseau des 

Gouttes. La circulation permanente 
des bêtes à différents endroits 
entraine la destruction des berges par 
piétinement, l’ensablement du fond de 
lit, la disparition du couvert végétal et 
un apport excessif d’éléments nutritifs 
(matière organique, azote, phosphore).

Le projet a consisté en la reprise d’un 
passage à gué existant (non aménagé), 
l’aménagement d’abreuvement sauvage 
en descente aménagée, la densification 
de la ripisylve où cela est nécessaire et 
la mise en défens du cours d’eau.

Commission

Environnement

Abreuvement sauvage transformée 
en descente aménagée.

Restaurer 
la continuité 
écologique 
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Le busard cendré et 
le busard saint-martin 
sont deux rapaces rares 
présents sur la commune 
de Marcenod. Nichant 
à même le sol, ils font 
parfois leur nid dans les 
parcelles agricoles. 

Très difficiles à repérer, ces 
derniers sont involontairement 
détruits lors des récoltes, en-
trainant le déclin de ces oiseaux précieux dans nos campagnes. La Ligue 
pour la Protection des Oiseaux travaille depuis de nombreuses années sur 
ces espèces, en localisant et en protégeant les nids avec l’aide des agri-
culteurs. Heureusement, une partie des couples nichent encore dans des 
landes et des friches, et là, aucune intervention humaine n’est nécessaire. 

Depuis 2020, une coupe forestière sur la commune est occupée par un 
couple de chacune des deux espèces. Après échange avec les élus, nous 
avons eu l’autorisation de mener une gestion sur cette friche afin qu’elle 
reste favorable à ces oiseaux. En effet, les busards sont des espèces 
des milieux ouverts, et dès que les sites de reproduction se boisent, ils 
les désertent. 

Afin de cantonner les deux couples sur cette friche et d’éviter leur 
installation dans les parcelles agricoles, un premier chantier a été réalisé 
par la LPO en février 2023 et un second en février 2024 pour couper les 
quelques ligneux qui se développaient. Si le site est toujours très attractif, 
la pluie omniprésente au printemps 2024 n’a pas permis l’installation des 
busards cette année... 

Croisons les doigts pour qu’ils reviennent au printemps 2025. Si vous êtes 
intéressez par le suivi de ces espèces, n’hésitez pas à nous contacter 
(bertrand.tranchand@lpo.fr).

Inventaire  
zones 
humides

Un inventaire des zones 
humides inférieures à 1 
hectare est en cours sur 
la période 2023-2025 
sur certains secteurs 
du bassin versant de la 
Coise. 

Cette étude est réalisée par 
le Conservatoire d’espaces 
naturels Rhône-Alpes, dans le 
cadre du Contrat territorial de la 
Coise et de ses affluents porté 
par le SIMA Coise.

Une zone humide peut être une 
plaine alluviale, une prairie, une 
terre cultivée, une plantation fo- 
restière, une mare végétalisée... 
Cet inventaire a pour objectif 
de mieux connaître les zones 
humides du territoire et ainsi 
valoriser les services qu’elles 
nous rendent au quotidien. 

La commune de Marcenod a 
été en partie concernée par 
cet inventaire. Une restitution à 
destination des exploitants agri-
coles et des élus de la commune 
s’est faite courant 2024, afin de 
présenter et échanger sur les 
résultats de cet inventaire. 

LPO  Ligue pour la 
Protection des Oiseaux
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Ce 27 septembre, nous avons 
pu inaugurer officiellement la 
nouvelle place du village ainsi 
que la salle des fêtes (ERA) en 
présence des représentants 
des différents financeurs de 
ces travaux :

l’Etat -Préfecture de la Loire, Région 
AURA, Département Loire, S.E.M, Siel, 
Sénateurs et Députés. Merci aux habi-
tants qui se sont joints à nous pour ce 
moment convivial.

Nous en avons profité pour annoncer 
notre volonté de rénover d’autres bâti-
ments communaux tels que l’extérieur 
de l’église, le stade ainsi que l’école et 
ses abords.

L’église :
•  les battants de cloche ont été changés 

par l’entreprise Heur’tech et l’entre-
prise d’électricité Bouchut-Plévy ont 
réalisé des travaux électriques.

Coût total des travaux = 3 713 € 
/ Subvention Départementale 
obtenue = 2 252 €

•  la réfection des protections des vitraux 
de l’église a été réalisée par l’atelier 
Thomas Vitraux. Ces travaux ont été 
supervisés par l’architecte M. Gagnal 
de l’étude Croisée d’Archi de Saint-
Chamond.

Coût total des travaux = 49 800 € 
financé par l’enveloppe solidarité 
de S.E.M à hauteur de 50 % des 
dépenses (Plan de relance).

Nous n’oublions pas qu’il nous reste à 
restaurer les façades du clocher.

Stade :
Pour faciliter l’organisation des mani-
festations sur le stade, il a été installé :

•  des logettes électriques autour du 
stade avec l’aide des agents commu-
naux, et l’intervention de la CUMA du 
stéphanois.

•  des robinets mis en place par Chris-
tophe Thizy plombier.

Les agents communaux ont également 
réalisé le muret en bas du talus. Il est 
envisagé d’ajouter des toilettes pour 
que les lieux soient plus adaptés lors 
d’affluence de personnes.

S.E.M est intervenu sur les branche-
ments d’assainissements extérieurs 
du bâtiment.

D’autres projets sont en cours d’étude 
notamment la réhabilitation des salles 
destinées à accueillir les activités 
ou manifestations des associations 
ou des administrés dans une vision 
de réduction des consommations 
énergétiques et de préservation des 
ressources, l’aménagement des locaux 
de stockage, la fermeture du préau sur 
l’une de ses faces, le rafraichissement 
extérieur du bâtiment, la reprise de la 
toiture terrasse, la création de nouvelles 
toilettes et sanitaires à destination des 
manifestations se déroulant sur le ter-
rain de sport…

L’ancienne cure :
La société Colly est intervenue sur la 
charpente et le sol des appartements : 
analyses et traitements ont été faits. Ils 
nous ont rassuré et confirmé que les 
salles du bas pouvaient être utilisées 
occasionnellement.

En attente des travaux à venir, nous 
préférons ne pas renouveler de contrat 
de location aux particuliers.

Arrêt bus / toilettes 
publiques :
Il nous reste à trouver des volontaires 
et du temps pour remettre une petite 
touche de peinture dans cet espace.

Commission

Bâtiments

 Inauguration de la salle des fêtes E.R.A

Vie Municipale
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Local associatif,  
Rue du Stade :
La commune vient de finaliser un bail 
emphytéotique avec l’ACCA pour qu’ils 
puissent désormais en disposer en 
toute autonomie. Pour rappel, ce local 
qui est sur un terrain communal a été 
construit par les membres de l’asso-
ciation. Le délai a pu paraître long car 
il a été difficile de trouver un notaire 
pour la rédaction de cet acte « peu 
rémunérateur ».

Il a fallu se mettre d’accord avec l’asso-
ciation sur différents paramètres du bail 
et procéder aux travaux de raccorde-
ment eau, assainissement et électricité.

Equipement 
Communautaire  
Multi locaux :
Le nouveau panneau touristique de 
l’ECM « les chemins du facteur » fi-
nancé par S.E.M est installé. Il clôture 
ainsi le projet ECM avec la végétalisa-
tion de la place.

L’école les Sources :
Un autre grand chantier nous attend : 
l’école et ses abords. Ce projet con-
siste en une rénovation importante de 
cet équipement dont les parties les 
plus anciennes remontent à la fin du 
19° siècle et dont les derniers travaux 
de réhabilitation et d’agrandissement 
date de 1998 ; il y a déjà plus de 25 
ans. Il est aujourd’hui reconnu comme 
particulièrement énergivore et sa con-
figuration actuelle ne répond plus aux 
attentes d’un accueil satisfaisant pour 
les élèves de maternelle et pour tous 
ceux qui fréquentent le périscolaire.

Il s’agit de réaliser des travaux d’adap-
tation aux exigences de la transition 
énergétique et écologique dans une 
réponse adaptée aux usages atten-
dus par l’éducation nationale, l’équipe 

enseignante et les services de l’ac-
cueil périscolaire, dans le respect des 
normes environnementales, d’accessi-
bilité et de sécurité en vigueur.

Le programme de rénovation comporte 
notamment le remplacement de la 
chaudière fioul existante par un disposi-
tif de géothermie profonde assurant 
également le rafraichissement estival, le 
renforcement de l’isolation des murs et 
des combles (condamnation du niveau 
+2), le changement des menuiseries ex-
térieures, la rénovation intérieure d’une 
partie des locaux et notamment la mise 
en accessibilité du rez-de-chaussée 
des bâtiments les plus anciens.

Il convient également de souligner que 
le développement durable est omni-
présent dans notre démarche tant dans 
les objectifs de rénovation recherchés 
à l’exemple de la végétalisation des 
cours et des abords, les caractéris-
tiques techniques des matériaux à 
mettre en œuvre (isolants bio-sourcés) 
et les choix énergétiques (géothermie 
profonde), que dans la concertation 
avec l’équipe enseignante, les parents 

d’élèves, l’Association Familles 
Rurales (gestionnaire de l’accueil 
périscolaire).

Enfin, avec le déplacement de 
l’entrée principale de l’école 
sur le Chemin des écoliers, ce 
projet s’inscrit dans un projet 
plus global de mise en sécurité 
des enfants et des usagers aux 
abords de l’école par la création 
prochaine d’un parvis, de che-
minements piétons, d’un arrêt 
de bus dédié spécifiquement au 
ramassage scolaire communal, 
d’un emplacement PMR, d’un 

parking perméable réservé à l’équipe 
enseignante et aux parents d’élèves…

Tout dépendra des enveloppes ac-
cordées par nos financeurs habituels : 
Etat, Région, Département, S.E.M, 
Ademe et CAF.

A ce jour, M. Néel Jérôme, architecte 
de St-Symphorien-sur-Coise, et son 
équipe travaillent sur ce projet. Les 
travaux devraient commencer à la fin du 
printemps 2025 pour une durée un peu 
longue car ils se feront sur site occupé : 
nous remercions par avance l’équipe 
enseignante, les élèves et leurs parents 
pour leur patience.

L’entretien des bâtiments commu-
naux (Ecole, Mairie, Stade, E.R.A, 
ancienne cure, cimetière, City stade, 
Bois de l’hôpital, Aires de pique-nique, 

sanitaires publics, …) est assuré au 
quotidien par nos agents municipaux 
(Annick, Bruno, Catherine, Fabienne, 
Pascal). Nous les en remercions.

Commission bâtiments :  
Véronique S, Fabienne B,  

Pascale V, Pascal G et Gilles T.

Mise en place de la croix

Réfection des protections des vitraux 

Marcenod et vous | Magazine d’informations municipales
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Bibliothèque
« lire c’est voir le monde par mille regards »
Venez découvrir nos différents ouvrages pour tous lecteurs, 
pour chaque envie, pour faire le plein d’évasions, pour être 
transporté dans des mondes imaginaires, oniriques et 
dystopiques ! Romans, documentaires, bandes dessinées etc….

Venez explorez aux heures d’ouvertures :
•  Mardi : 16h30 / 18h00
•  Vendredi : 16h30 / 18h30

L’équipe vous accueille, avec cette année Evelyne, qui est venue en renfort 
nous apporter son soutien. L’ensemble des bénévoles vous souhaite pour 
l’année 2025, une pléthore de lectures diverses et variées !!!

TL7 et l’émmission  

“Bienvenue  
Chez Vous” 
en visite à Marcenod

Depuis de nombreuses années, Jenifer Torron parcourt le 
département de la Loire dans une atmosphère chaleureuse 
et conviviale, afin de faire découvrir ou redécouvrir les villes, 
villages et quartiers de notre région. 

La série de quatre épisodes sur notre village de Marcenod est à retrouver 
sur le site internet de TL7, dans la rubrique replay.

Recensement
des habitants de 
la commune va se 
dérouler du 16 janvier 
au 15 février 2025.
Il est important car de sa 
qualité dépend le calcul de 
la population légale, mise 
à jour et diffusée chaque 
année fin décembre, et 
prise en compte pour 
déterminer la participation 
de l’Etat à notre budget.

Le retour du questionnaire par 
internet a beaucoup progressé 
(plus de 70% des réponses) ; 
mais le recours à des agents 
recenseurs reste indispensable, 
ne serait-ce que pour la première 
rencontre avec chacun des foyers 
présents sur la commune.

De plus, en 2025, il sera excep-
tionnellement associé à l’enquête 
Familles qui vise à mieux connaître 
les modes de vie et saisir les 
grandes évolutions de la société. 
Environ 2 000 communes sur l’en-
semble du territoire national sont 
mises à contribution et Marcenod 
est concernée.

Pierre Bouchut, président de Marcenod Histoire et patrimoine

Commission

Vie locale

Guinguette
Cette année vous avez 
été nombreux à venir 
passer des moments 
agréables en 
famille ou 
entre amis lors 
des soirées 
Guinguettes 
proposées par 
l’association  
« Les Mâtrus de  
Saint Christo ».

Vie Municipale



L’école publique “les 
sources” accueille 
depuis septembre 80 
enfants et une nouvelle 
équipe d’enseignants, 
toujours sous la direction 
d’Aurélie Marcellin-Gros.

Avec Théo Gouy Linde, maitre en 
formation, Magali Neel CE1-CE2, et 
Émilie Rome, Ghislaine Escot mater-
nelle et Annick Pavoux, atsem depuis 
de nombreuses années. Laetitia Mar-
gelli, enseignante pour les GS-CP est 
secondée par Louane Gauthier qui 
était déjà présente l’an dernier au sein 
de cette classe en contrat service 
civique. Elle a souhaité approfondir sa 

professionnal-
isation en s’in-
scrivant à la for-

mation AEPE au 
lycée Jean Mon-

net. D’un commun 
accord avec l’équipe 

enseignante, l’équipe du 
périscolaire, et la mairie, nous avons 
accepté d’accompagner cette jeune 
apprentie en formation ; la mairie porte 
le volet financier, l’école est le lieu de 
stage premier où Louane a pour rôle 
d’accompagner les enfants dans leur 
apprentissage proposé par l’institutrice 
et apporte aussi son aide, au temps 
d’accueil périscolaire et au temps can-

tine puisque l’AFR est son employeur. 
Le temps de cantine est toujours as-
suré par Alexandra, Sandra, Monique 
(personnel de l’AFR) et Fabienne. Une 
cinquantaine d’enfants sont présents en 
moyenne sur chaque jour de la semaine. 
Tous apprécient de se retrouver autour 
de bons repas préparés et livrés chauds 
par Frédéric et Sophie (FS-snacking), 
servis dans les deux salles de l’ERA.

L’équipe municipale remercie 
l’AFR et sa directrice pour 
ce partenariat efficace et 
constructif.

015.

Le Point de 
Médiation 
Numérique

Un service public gratuit 
situé à Marcenod.
Depuis 2022, une conseillère 
numérique est disponible 
pour vous rencontrer lors de 
rendez-vous privés, organisés 
les mercredis matins (semaines 
paires), en mairie.

Je suis Sarah, et je vous présente votre 
service public. Familles, seniors, jeunes, 
autoentrepreneurs ou en recherche 
d’emploi… Dans le domaine privé ou la 
sphère bénévole… Tout le monde peut 
trouver les réponses à ses questions 
au Point de médiation. C’est ouvert à 
tous, de façon gratuite et confidentielle, 
pour les participants. Cette action est 
organisée et co-financée par les cinq 
communes avoisinantes : St-Christo-
En-Jarez (commune employeur), Valf-
leury, Fontanès, Cellieu et Marcenod. 
Sur votre village ont déjà eu lieu plus 
de cents accompagnements individuels.

Mon objectif : répondre à vos demandes 

du quotidien, en utilisant au mieux les 
outils numériques tels que la tablette, 
l’ordinateur ou le téléphone. Ce ne sont 
pas des “cours d’informatique” ordi-
naires. Il s’agit là de cibler vos demandes 
directes et de les résoudre ensemble, 
étape après étape. N’hésitez pas à 
prendre rendez-vous pour découvrir 
comment ce service peut vous aider.

Au programme de ce dernier 
trimestre 2024 :

Des permanences les mercredis di-
rectement à Marcenod (semaines 
paires), de 9h à 12h. Ces rendez-vous 
se déroulent pendant une heure, en 
fonction de vos besoins. Des ateliers 
collectifs, se déroulant sur St-Christo-

En-Jarez. La programmation est 
publiée chaque mois (sur illiwap 
/ Facebook/ Instagram, ou par 
mail et sms), afin de pouvoir vous 
former sur des sujets très variés .

En 2025, les rendez-vous privés 
se poursuivent, pour aborder les 
sujets plus personnels et confi-
dentiels. Les ateliers collectifs sont 
toujours ouverts à chaque habitant 
de ces communes partenaires, 
pour plus d’autonomie numérique. 

En terme de projets : “Deux sourires & 
un ordi” , “Claviers poétiques”, “Usa- 
ges & droits”, “360 min Ton job d’été/
Ton alternance”, et d’autres ateliers 
co-animés vous seront dévoilés très 
prochainement !

A bientôt

  PLUS D’INFOS 
04 77 20 58 19 / 07 75 11 35 22 
pmnafrscv.fr

Marcenod et vous | Magazine d’informations municipales
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Enfance Jeunesse
L’équipe enseignante

Louane
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À l’heure du bilan au centre de 
secours de Saint Christo…

Au 16 Octobre 2024, nous compta-
bilisons 112 interventions, réparties 
pour 51 sur Saint-Christol, 18 pour 
Marcenod, 13 pour Valfleury, 9 pour 
Saint-Romain-en-Jarez, 5 pour Cellieu, 
Grammond et Saint-Chamond, 2 pour 
Fontanès et 1 pour Sorbiers, Châtelus, 
Chazelles et Saint Denis.

Nous avons été sollicités pour l’orga- 
nisation des secours à l’occasion des 
JO sur Saint-Etienne et aussi pour 
certains matchs de l’ASSE.

Concernant les effectifs, nous sommes 
actuellement 27 avec l’arrivée de Jean 
Martinon sur cette fin d’année.

Concernant le matériel, nous avons 
reçu une nouvelle ambulance et aussi 
un tout nouvel outil multiparamétrique 
pour la prise en charge des victimes. 
Ce dernier nous permet d’enregistrer 
les constantes, d’effectuer un élec-
trocardiogramme ou de l’utiliser en 
défibrillateur, le tout en connexion 
directe avec le SAMU.

Cette année, le service départemental 
d’incendie et de secours s’est doté 
d’une équipe de télépilotes de drones, 
ces appareils pouvant servir lors d’in-

cendies pour effectuer des reconnais-
sances ou des relevés de température, 
mais également pour des recherches 
de personnes.

Cette fin d’année a vu le lancement de 
l’application Staying alive, en collabo-
ration avec le SAMU 42 et l’ensemble 
des formateurs au secourisme afin de 
renforcer la chaîne des secours en 
mobilisant chaque citoyen.

L’amicale organise une nouvelle 
session de « gestes qui sauvent » le 
samedi 15 février 2025. Formation 

gratuite de 2 heures ouverte à tous 
à partir de 10 ans. Les inscriptions 
se font en ligne sur le site sdis42.fr.

Tous les agents se joignent à moi pour 
vous souhaiter de bonnes fêtes de fin 
d’année et une bonne année 2025.

Capitaine Bernard STARON 
Chef de centre 

Tél. 06 07 30 47 42

Centre d’Incendie  
et de Secours  
de St Christo en Jarez

Vie Citoyenne
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L’équipe du CCAS, a proposé deux 
séances pour revoir son code de 
la route. Ces après-midis ont été 
proposés fin mai et début juin. Dix 
personnes ont participé à cette 
petite remise à niveau dans une 
ambiance de bienveillance et de 
convivialité avec le responsable de 
l’auto-école de St Christo.

Comme chaque année, le CCAS 
propose un repas aux aînés à partir 
de 68 ans, 43 convives ont répondu 
à cette invitation.

Pour cette année, l’équipe a souhaité 
que ce repas soit animé par Morgane, 
qui a chanté pendant une heure, des 
standards des années 80-90. À l’issue 
de cette belle prestation, nous avons 
pu regarder ensemble le film : “Il mon-
tait des chirats” film réalisé par les 
élèves de CM de l’école. La journée 
s’est conclue avec René Bonnard qui 
a bien voulu nous partager ses diaposi- 
tives prises dans les années 1950-1970. 
Ce fut une journée agréable malgré une 
petite panne de chauffage qui a terni un 
peu cette rencontre. Nous ferons mieux 
l’année prochaine.

Pour continuer sur la dynamique de 
faire rencontrer les personnes de tous 
âges autour de thématiques diverses : 
le 17 novembre, un après-midi film a été 
proposé : “Là où le temps s’est arrêté” de 
Christophe Tardy. Un temps d’échanges 
avec le réalisateur et la centaine de 
personnes présente a permis de mieux 
apprécier son oeuvre.

Depuis plus de 70 ans… C’est dans les années 
50, époque du « baby boom » que se manifeste 
le besoin de venir en aide aux familles et partic-
ulièrement lors d’une nouvelle naissance.

Quelques personnes se mobilisent pour créer l’embryon de 
l’association: un bureau, des adhérents, des familles deman-
deuses d’aide au quotidien. La première aide familiale arrive 
à Saint Héand et se déplace sur la commune, en mobylette…

Rapidement la demande augmente et le champs d’action 
s’élargit aux personnes âgées, aux personnes devenues 
dépendantes suite à un accident ou une maladie ou un 
changement de situation familiale…

Au niveau local, l’association 
étend peu à peu son action 
aux villages voisins, ouvre 
son bureau place Foch et 
devient « ADMR des collines « qui compte aujourd’hui 38 
salariés ,  20 bénévoles et vient en aide à 393 adhérents.

Grâce au soutien de la municipalité héandaise, l’ADMR des 
Collines s’installera bientôt au sein de la résidence « AULA » 
située dans le même quartier.

  PLUS D’INFOS 
4 place Georges Clémenceau, 42570 Saint héand 
Tél. 04 77 53 59 82 / mslescollines@fede42.admr.org

CCAS 
Le Centre Communal 
d’Action Sociale

ADMR Les Collines

Don  
du sang
Cette année encore 
deux réussites pour 
ce temps qui est à la 
fois solidaire et lieu 
de rencontre lors de 
la collation.

PROCHAINES 
DATES 2025 :  
mardi 4 février 
mardi 22 juillet

Marcenod et vous | Magazine d’informations municipales
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Pour vous aider, votre 
commune, soutenue par la 
C.A.F., met à votre disposition 
un Relais Petite Enfance 
s’adressant aux Assistant(e)
s Maternel(le)s, Gardes à 
domicile, Parents et Enfants.

Les Relais Petite Enfance (R.P.E.) 
sont des interlocuteurs privilégiés de 
la Petite Enfance sur l’ensemble du 
territoire, tant pour la recherche d’un 
mode d’accueil (individuel et collectif), 
que pour des informations afférentes 
à ceux-ci.

Retrouvez toutes les informations 
(missions, permanences et temps 
collectifs) sur le site de la mairie.

Outre les activités habituelles du relais, 
différents temps forts ont marqué la vie 
de « L’Ile des Enfants » :

Visite au Musée d’Art 
Moderne et Contemporain 
de Saint Etienne
Le musée ayant ré-ouvert ses portes, 
fin novembre, les enfants accompa- 
gnés de leur Assistante Maternelle 
ou de leur Parent se sont rendus au 
MAMC de Saint Etienne.

Les médiatrices leur avaient réservé 
un accueil très chaleureux. Elles leur 
avaient organisés des petits ateliers 
olfactifs, auditifs, visuels dans chaque 
salle visitée. Ces ateliers étaient bien 
sûr en lien avec les œuvres présentées.

Que de couleurs, de formes, d’espaces 
à explorer pour ces bambins. Et que de 
contentement de voir leurs petits yeux 
s’arrondir devant leurs découvertes et 
pétiller parfois d’émerveillement !

Formation
En 2024, plusieurs formations sur 
différents thèmes, se sont déroulées 
pour les assistantes maternelles du 
secteur :

•  Le développement du cerveau chez 
le Jeune Enfant

•  Créer et entretenir de bonnes 
relations professionnelles

•  Comprendre les émotions de 
l’enfant

•  Sauveteur Secouriste au Travail 
initial et recyclage

D’autres formations étaient prévues, 
mais malheureusement au grand re-
gret des uns et des autres, suite à des 
décisions échappant totalement à la 
volonté des Assistantes Maternelles 
et des relais, celles-ci ont dû être 
annulées.

Journée pour les 
Assistantes Maternelles
Comme chaque année, en partenariat 
avec 4 autres relais, une rencontre 
a été organisée à cette occasion, et 
une fois n’est pas coutume, juste à 
l’intention des Assistantes Maternelles. 
Le thème en était « Techniques de 
bien-être dans son quotidien profes-
sionnel ». Ainsi, sur une demi-journée, 
ces professionnelles ont pu participer 
à différents ateliers afin d’acquérir des 
techniques pouvant les soutenir dans 
leur pratique quotidienne :

•  Conseils en aménagement de 
l’espace à la fois lieu de vie et 
professionnel

•  Techniques de relaxation et  
d’auto-massages

•  Initiation au yoga du rire
•  Conseils en naturopathie
•  Découvertes de tisanes, sirop et 

aromates « bien-être »
•  Découvertes de produits de beauté 

naturels

Cette rencontre s’est clôturée par un 
repas partagé entre professionnels… 
Une petite parenthèse douceur, dans 
ce monde toujours mouvementé…

Le relais souhaite, à chacun d’entre 
vous, de joyeuses fêtes !

Espace 
Petite Enfance
Intercommunal

Vie Citoyenne



Chorale au repas  
des aînés :  
Octobre 2023

Pour la première 
fois cette année, les 
enfants de l’école ainsi 
que leurs familles ont 
été invités un samedi 
après-midi à chanter 
pour les personnes 
âgées, réunies pour le 
traditionnel repas offert 
par la mairie.

Les élèves avaient été auparavant 
entraînés pendant plusieurs semaines 
par Monsieur Forest. Moment partagé 
intergénérationnel, apprécié de tous !

Journée Non  
au harcèlement :  
Novembre 2023

Les élèves de CM ont été missionnés 
comme ambassadeurs auprès des 
autres classes.

Ils leur ont proposé 3 ateliers :

•  apprentissage du chant L’effet de 
masse, de Maelle

•  lecture d’albums/BD autour des 
moqueries, des différences et du 
harcèlement selon l’âge

•  scénettes de théâtre

Les plus petits ont appris à faire des 
« messages clairs » pour éviter « la 
guerre » pendant que les plus grands 
ont appris à détecter les situations 
de harcèlement et y ont trouvé des 
solutions !

Fêter Noël :  
Décembre 2023

Les lutins du Père Noël 
sont passés à l’école pour 
récupérer tous les dons 
des familles et enfants de 
l’école…

Les enfants les plus dému-
nis pourront ainsi bénéficier 
de quelques cadeaux. Merci 
pour ce beau mouvement 
de solidarité !

 Chants de Noël sur la nouvelle place 
de l’église :

Nos aînés et le père Noël étaient invités 
à écouter poèmes et chansons. A cette 
occasion, le Sou des écoles a offert à 
chaque classe un cadeau, choisi par 
les maîtresses. Merci au Sou ! La mairie 
a régalé Petits et Grands de tradition-
nelles papillotes et mandarines.

Spectacles de Noël :

Le Sou a offert à tous les enfants de 
l’école deux magnifiques spectacles :

•  Val Grangent pour les enfants de 
maternelle et GS-CP.

•  Magie Nordique de Noël, proposé 
par Laurent Pissochet, pour les 
classes des CE et CM.

La Nuit de la lecture : 
janvier 2024

La seconde édition a rencontré un 
franc succès, avec plus de la moitié des 
familles présentes, réunies autour du 
thème du corps. La Petite championne 
de la Lecture a été élue par un jury 
cette année incluant d’anciens élèves 

Vie Scolaire

019.

École
les Sources 
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Vie Scolaire

de l’école. Le jury a été récompensé de 
sa présence par des chèques cadeaux 
lecture. La bibliothèque a proposé une 
ouverture nocturne, avec une belle 
exposition autour du tatouage, et pro-
posant même aux enfants un petit sou-
venir tatoué ! La librairie Bleue comme 
une Orange a été à nouveau partenaire 
de cet événement.

La semaine de sommeil : 
mars 2024

Pour la troisième année consécutive, 
une semaine a été banalisée pour sen-
sibiliser les enfants à leurs besoins de 
sommeil, pour mettre en évidence ce 
qu’on doit faire pour bien dormir. Tous 
les élèves de l’école, de la maternelle au 
CM2 se sont vus proposer un temps de 
sieste en début d’après-midi. Jusqu’à 1/3 
de chaque classe s’est profondément 
endormi selon les jours !

La Grande Lessive :  
mars 2024

Les élèves de l’école ont participé, 
comme l’an dernier, à la manifestation 
La Grande Lessive. Le thème de cette 

année, « les bulles », a 
été particulièrement ap-
précié par les enfants pe-
tits et grands, et a ouvert 
la voie à une jolie créativ-
ité : bulles de savons, de 
chewing gum, avec de 
l’encre etc. Ces œuvres 
ont pu être admirées par 
les habitants du village 
pendant 3 jours.

Soutien à  
l’association ELA :  
mai 2024

Pour la 3ème édition de cette matinée 
solidaire pour les enfants atteints de 
leucodystrophies, nous avons accueilli 
Christine et Volker, athlètes en situation 
de handicap. JO 2024 obligent, nous 
avons proposé divers ateliers : cécifoot, 
volley assis, parcours les yeux bandés 
etc. et l’apprentissage de la fameuse 
danse des JO !

Nos 2 intervenants sont ensuite revenus 
dans chaque classe pour répondre à 
toutes les questions des enfants.
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Découverte des oiseaux 
de notre environnement : 
mai 2024

Le Sou des écoles a offert aux enfants 
une séance de « rencontre » avec les 
oiseaux, en forêt, avec une intervenante 
de la LPO (Ligue de Protection des 
Oiseaux). Construction de nids, chants, 
reconnaissance physique… connaître 
pour mieux protéger et respecter !

Sorties scolaires  
de fin d’année : 
juin 2024

Les maternelles et GS/CP sont allés 
découvrir la ferme des Sichères. 

Plongés dans le rôle de fermier et 
fermière, les élèves ont pu nourrir les 
différents animaux, les caresser et 
les approcher vraiment. Ils ont pris le 
temps de les connaître et grâce à notre 
hôte de connaître leur histoire : de la 
naissance à ce qu’il nous offre (l’exem-
ple du cochon qui peut nous soigner, 
de la poule qui nous donne ses œufs : 
pour l’apprentissage d’une alimentation 
saine et naturelle, de la chèvre ou la 
vache avec leurs laits qui nous appor-
tent calcium pour bien grandir…) Etre 
acteur de leur apprentissage, c’est ce 
que nous apprenons à nos élèves en 
classe et par cette journée : ils l’ont 
pleinement vécu. A la fin de la journée 
en remerciant, la fermière accueillante, 
la plupart des enfants lui ont dit qu’ils 
seront « fermiers quand ils seront 
grands ! »

Les CE se sont rendus au musée des 
civilisations à Saint Just Saint Rambert 
pour participer à divers ateliers.

Enfin les CM ont découvert le musée 
des mesures à La Talaudière, et ont 
réalisé une course d’orientation dans 
le parc Fraysse à Sorbiers.

Fête de l’école :  
juin 2024

Les élèves ont chanté diverses 
chansons, et tout s’est fini par 
une grande flash mob de la danse 
des JO !

Sensibilisation aux 
gestes de Premiers 
secours :  
juin 2024

La classe de CM a accueilli les 
pompiers de Saint Christo qui leur 
ont appris les gestes de premiers 
secours : prévenir, alerter, secourir

Nettoyons la nature : 
septembre 2024

C’est devenu une tradition à laquelle 
nous tenons : éduquer le regard des 
enfants aux déchets qui nous entourent 
et qui polluent la nature.

021.

OLTO OLTO 
Canalisateur Eau et Assainissement 

197, Ancien Canal de la Madeleine 
ST MAURICE SUR DARGOIRE 

69440 CHABANIERE 
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Vie 
Économique  
du village
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Vival “Le Bar’cenod”
Vous accueille

04 77 20 84 34
Gaz, pain, journaux, livraison à domicile...

Rue de l’Abbé Chatain - 42140 Marcenod

Du mardi au jeudi : 7h30 - 13h / 16h30 - 19h
Vendredi : 7h30 - 13h / 16h30 - 19h30 

Samedi : 7h30 - 13h / 17h - 19h
Dimanche : 7h30 - 12h30 / Jours fériés : 8h - 12h 
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335 Rue du Stade
42140 MARCENOD

TTééll..  0044  7777  220  7777  2255

PLLOMBEERRIIEE 
CCHHAAUUFFFFAAGGEE
Fioul - Gaz - Bois - Solaire

Energies renouvelables

Électricité Générale

Tél. : 06 87 38 28 20 - dams.thizy@hotmail.fr
42140 Marcenod

Alarmes • Chauffage • Aspiration Centralisée
Domotique
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État Civil
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La fête des Classes en 5 
aura lieu samedi 6 septembre 2025
Les nouveaux arrivants sur la commune, 
nés en 1935/1945/1955 …….… 2015/2025, 
peuvent se faire connaître au secrétariat de mairie.
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1  Nolan  
1er janvier 2024 
Impasse des Pinatels 
Marie MAURIN 
Jérémy SOLIGNAC

Ilyes et Kaïs 
2 janvier 2024 
Chemin des flâches 
Floriane PIAU 
Nacer BENSMAIL

2  Gabriel 
29 février 2024 
Chemin de Fontagneux 
Marine JOUVHOMME 
Mathieu BRUYAS

3  Julia 
17 mars 2024 
Impasse des Noyers 
Céline NOIR 
Kévin CHASSAGNEUX

4  Elio 
13 mars 2024 
Rue du Stade 
Chloé FERRATON 
Fabien BOUILHOL

5  Amaya 
27 avril 2024 
Route de l’Hôpital  
Mathilde ROUSSON 
Dylan DI FALCO

 

6  Livia 
15 mai 2024 
Montée des Pinatels 
Mallaurie PONCET 
Aurélien THIZY

7  Julia 
24 mai 2024 
Impasse du Roule  
Céline CROZIER 
David DELALU

8  Robin 
6 juin 2024 
Chemin de la Scierie 
Pauline MARTIN 
Rudy SIMON

9  Soline  
5 novembre 2024 
Route de la Thomassière 
Lucie et Alexis PLÉVY

10  Raphaël  
27 novembre 2024 
Chemin de Croix Bicoury 
Amandine CHAMBE 
Nicolas PERRICHON

Naissances

1

3 5

2

4

État
Civil

Décès
1  André BONNIER 

29 décembre 2023, 87 ans 
Montée du Gas

2  Sylvie BENIERE 
7 mars 2024, 48 ans 
Chemin du Bruneton

3  Joannès THIZY 
3 avril 2024, 94 ans 
Route du Machizaud

4  Jean LIOGIER 
2 juillet 2024, 89 ans 
Chemin du Bachat

5  Thérèse THIZY 
27 octobre 2024, 84 ans 
Rue abbé Chatain

Fin 2023 a été bien triste avec les décès de deux anciens élus communaux Marc 
Bruyas (conseiller du 26 mars 1971 à  18 mars 1977 et Maire du 19 mars 1977 au 
18 mars 1989) et André Bonnier (Maire du 26 mars 1971 au 18 mars 1977 et conseiller 
du 19 mars 1977 à mars 1995). Cette année 2024, c’est Jeannot Liogier (1er adjoint 
du 18 mars 1989 au 22 juin 1995 et 3ème adjoint du 23 juin 1995 au 16 mars 2001) qui 
est décédé. Nous nous souviendrons de ces personnes qui se sont investis pour la 
commune ainsi que Sylvie Bénière qui fût très active dans les associations du village.



Les licenciés du VCSCMF 
ont débuté leur saison dès le 
2 mars.

Sillonnant les divers circuits – de la 
Loire aux coteaux du lyonnais-établis 
par Paul, participant aussi à diverses 
randos régionales, nos cyclistes ont 
partagé ces moments de convivialité 
et de bonne humeur. Et souvent même, 
une pause-café en cours de route et le 
retour est plus doux.

La section VTT du club s’est aussi 
retrouvée régulièrement chaque week-
end sur les chemins régionaux.

En mai, « fais ce qu’il te plait ». Le club 
a renouvelé son week-end famille direc-
tion Anduze. En mobil-home au camping 
Le Castel Rose, ce séjour a ravi tous 
les participants. Des trajets préparés 
par Jean-Pierre aux visites effectuées: 
La bambouseraie, le musée des vallées 
cévenoles, le musée du désert, et un pe-
tit tour en train à vapeur jusqu’à St Jean 
du Gard, voilà de quoi emmagasiner des 
souvenirs. On parle encore de notre 
petite soirée « masquée » au resto du 
camping…. inattendue.

La saison s’est poursuivie avec le 
pique- nique au stade de Marcenod. 
Vélo le matin, apéro, repas tiré du sac. 
Marche, pétanque ou cartes l’après-mi-

di et la soirée se pro-
longe. 

A la mi-septembre, la 
sortie « moyenne mon-
tagne » direction le Haut 
Forez avec un départ 
de Sauvain. Deux tra-
jets vélos préparés 
par René et un circuit 
marche pour les ac-
compagnantes. Repas 
réconfortant au restau-
rant Le Sauvagnard, 
toujours accompagné 
des rires et de la bonne 
humeur de tous.

Organisation ensuite 
de la Rando des crêts 
avec le comité des fêtes 
de Fontanès. Balisage 
des circuits, montages 
chapiteau et parc à vélo, préparation 
du repas, merci à toutes les personnes 
qui s’investissent pour la réussite de 
cette journée sportive. Environ 300 
participants, vélo et marche. Merci est 
renouvelé aussi à nos sponsors et à 
ceux qui mettent un abri à notre dispo-
sition pour les ravitaillements.

Le club a participé également à la 
montée Kivilev, au bal et à la foire de 
Fontanès.

Novembre est là. Chacun oublie un 
peu son vélo et met son énergie à la 
préparation de la soirée festive du club. 
Nouveau moment d’amitié.

Début décembre, Assemblée Générale 
du club. Puis, le VCSCMF ralenti son 
rythme jusqu’à mars 2025.

Le Vélo club St Christo-Marcenod-Fon-
tanès vous présente ses meilleurs vœux 
de santé et joies familiales pour 2025.

026.

Vie Associative

Vélo club 
St-Christo
Marcenod
Fontanès
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Conception métallique SUR MESURE ACIER & INOXACIER & INOX
06 52 93 19 50

jv-metallerie@orange.fr / www.metallerie-joelville.fr

Et voilà !!!!! Une année de passée.

Tout a commencé le 23 mars avec le 
REPAS DANSANT et un jambon braisé 
très apprécié : Merci à PATRICK ET SON 
ÉQUIPE. Place ensuite à la danse avec 
les portes du bar ouvertes pour permettre 
d’agrandir la piste. Cette soirée sera repro-
grammée le 15 mars 2025.

C’est sous un ciel agréable que la FÊTE 
DU VILLAGE s’est déroulée. Le matin, LA 
SOUPE AUX CHOUX a repris ses droits 
après quelques années d’arrêt et pour le 
bonheur de tous, 400 soupes ont été ser-
vies. Un franc succès ! Vous avez terminé 
cette matinée avec une petite flânerie 
autour d’un Marché de la création et vous 
avez pu vous rendre compte du talent de 
tous ces exposants.

L’après-midi les enfants ont pu se faire 
maquiller. Ils ont tiré la légendaire queue 
de la vache, bien sûr profiter des manèges 
et du château gonflable. Que de sourires 
pour réchauffer les cœurs !

Les plus grands, pendant ce temps, pou-
vaient s’initier à la danse circassienne 
grâce à la société ANCOLIE. Merci à 
CHARLOTTE BROSSART et ses amies 
qui nous ont fait découvrir leur univers. La 
journée s’est poursuivie avec les concerts 
D’ALKABAYA ET INGALAWASH. Deux 
groupes de la région, deux styles différents 
qui ont été appréciés par tous les âges.

Le comité tient à remercier toutes les per-
sonnes qui ont aidé sur cette journée, les 

élus pour leur investissement, le personnel 
communal pour les trajets réalisés toute 
la semaine pour aller chercher podium, 
chapiteaux, barrières…, prêtés gracieuse-
ment par SAINT-ETIENNE MÉTROPOLE.

Cette année nous remercions le départe-
ment pour sa subvention qui nous permet 
d’équilibrer les comptes.

Nous vous rappelons que la fête du vil-
lage n’a pas pour but de faire du bénéfice 
mais d’animer notre village.

MERCI À TOUS ET A L’ANNÉE PRO-
CHAINE. Les membres du bureau du 
COMITÉ DES FÊTES vous souhaitent à 
tous une bonne fin d’année.

Dates à retenir 
en 2025 : 
•  Repas dansant :  

Samedi 15 mars

•  Fête du village :  
Dimanche 8 juin

•  Spectacle :  
Samedi 12 ou 19 octobre

Comité 
des fêtes

AGENCE LAFORÊT
Philippe THIOLLIER - Agent commercial

07 49 12 13 60 - pthiollier@laforet.com
4 Rue Alexandre Séon - 42140 Chazelles/Lyon

www.laforet.com

POUR AVANCER, PASSEZ PAR
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Voilà 2 ans que le Sou des 
Ecoles a fait son retour à l’école 
de Marcenod.

Notre association loi 1901 a pour but 
d’organiser des événements durant 
l’année scolaire, afin de récolter des 
fonds qui servent à financer des activités 
culturelles et sportives mises en place 
par l’équipe enseignante.

Cette année scolaire 
2023/2024 a été riche en 
manifestations diverses.
•  Le thé dansant du 8 octobre 2023 a 

remporté un franc succès avec plus 
de 100 entrées et des danseurs venant 
des 4 coins du département.

•  La nouveauté de cette année a été le 
bal du dimanche 5 novembre 2024 où 
les jeunes ont répondu présents pour 
faire la fête! Cette manifestation a 
généré une recette très importante au 
profit de notre association.

•  Le carnaval du vendredi 16 février 
2024 a été pour la 2ème édition toujours 
apprécié autant par les petits que par 

les grands. Au programme: défilé de Mr 
Carnaval confectionné par les enfants 
du périscolaire, feu de joie et dégusta-
tion de crêpes salées/sucrées autour 
de la buvette.

•  Autre innovation cette année: le 
stand de pâtisseries confectionnées 
par les parents et vendues lors des 
guinguettes à Marcenod du vendredi 
21 juin 2024 a été très apprécié!

Les membres de l’équipe du Sou des 
Écoles de Marcenod remercient chaleu-
reusement la Mairie de Marcenod pour 
le prêt des salles/stade/éclairages. Sans 
oublier les parents qui se sont portés vo-
lontaires pour apporter leur aide pendant 
les différentes manifestations. Enfin, bien 
évidemment l’équipe enseignante qui 
continue de proposer de beaux projets 
pédagogiques aux enfants de l’école.

Merci également d’avoir été si nombreux 
pour nos différentes manifestations, 
nous espérons vous retrouver pour cette 
année 2024/2025.

Pour le Sou des Ecoles de Marcenod: 
Édith, Caroline, Marina, Justine et 

Fabienne

Sou des écoles

Nos futures 
manifestations 
pour 2025 :
•  Carnaval : 

Vendredi 14 mars

•  Fête de l’école :  
Vendredi 20 juin

•  Vente de pâtisseries 
aux guinguettes : 
(date à définir)

•  Thé dansant : 
(date à définir)

•  Bal : 
Dimanche 9 novembre
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Evénements  
à venir :
•  Soupe aux choux :  

Dimanche 13 avril 2025

•  Concours de 
Pétanque :  
Vendredi 4 juillet 2025

Nous avons une pensée 
toute particulière pour Sylvie 
BENIERE qui nous a quittée le 7 
mars 2024. Elle faisait partie du 
Bureau de l’Association depuis 
plusieurs années.

Travaux réalisés
Après les grands travaux de l’Église 
de 2017, l’escalier en chêne a été 
remplacé en 2022. Le montant de ces 
travaux s’est élevé à 11 208,00 €. Nous 
avons bénéficié d’une subvention du 
Conseil Départemental de 2 000,00€.

En 2023, l’association a refait le toit de 
la Sacristie côté route. Les travaux ont 
pu débuter le 20 novembre 2023. En 
raison des travaux sur les réseaux d’eau 
et d’assainissement dans la rue Abbé 
Chatain, la Mairie nous avait demandé 
de reporter ce chantier de quelques se-
maines afin de pouvoir installer dans de 
bonnes conditions de sécurité l’écha- 
faudage. Toutes les fournitures bois 
et tuiles ont été prises en charge par 
le budget communal. Les travaux de 
démolition et le montage de la nouvelle 
charpente et couverture ont été réalisés 
par plusieurs bénévoles, ainsi que la 
taille de la charpente.

Des entreprises ont fourni 
gracieusement du matériel :

•  l’entreprise de Nicolas Bouchut 
a prêté et mis en place un 
échafaudage.

•  l’entreprise de Cédric Fléchet a 
fourni le chariot télescopique pour 
monter les matériaux.

•  l’entreprise de Christophe Thizy a 
donné les gouttières.

Travaux à venir
Sacristie côté route Terminer 
l’intérieur du 1er étage :

•  pose de solives et plafond, isolation 
et plaque de plâtre

•  changement de la fenêtre pour une 
fenêtre double-vitrage

•  rampe de l’escalier qui monte à cet 
étage

•  isolation des murs et plaque de 
placo

Sacristie côté préau. Refaire tapisserie 
et peinture ainsi que la réinstallation du 
meuble de sacristie.

Le concours de pétanque de l’associa-
tion a eu lieu le vendredi 5 juillet 2024, 
mais n’a pas attiré beaucoup de monde !

Si vous souhaitez soutenir 
notre association :  
La fondation du patrimoine 
prolonge l’appel aux dons 
jusqu’en décembre 2026.
Pour déposer votre don via la 
Fondation du Patrimoine sur 
Internet :

•  écrire « Fondation du Patrimoine 
délégation Rhône-Alpes »

•  sur le site : Soutenir un projet 
- dans mots-clés écrire : église - 
localisation : Marcenod 42140

Histoire et 
Patrimoine
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La paroisse Saint Jean Louis 
du Levant regroupe les villages 
de Saint Héand, La Gimond, 
Fontanès, Grammond, Saint 
Christo en Jarez et Marcenod.

Tout au long de l’année, la paroisse est 
à vos côtés pour vos célébrations de 
baptêmes, de mariage, les funérailles 
de vos proches…

Avec l’initiation chrétienne, elle accom-
pagne vos enfants dans la découverte 
de la Parole de Dieu. Cette proposition 
d’initiation nous invite aussi à passer 
d’une catéchèse destinée 
aux enfants à une catéchèse 
proposée à tous, enfants et 
adultes, à tous les âges de la 
vie ; le défi aujourd’hui, dans 
une société globalement 
déchristianisée, est de “mettre 
quelqu’un non seulement en 
contact, mais en communion, 
en intimité avec le Christ.” (St 
Jean-Paul II)

Tout au long de l’année, dif-
férents temps de rencontre 
et de prière sont possibles : 
temps d’adoration le 1er vendre-
di du mois, groupe de chants 
à Saint Héand 2 fois par mois.

Cette année 2024, nouveauté 
vécue, avec le pèlerinage 
paroissial à la Salette les 1er 

et 2 juin. Nous sommes partis à 2 cars, 
avec des pèlerins de tous âges. Ce 
week-end a été apprécié, chacun a 
pu vivre de beaux moments, de beaux 
échanges dans ce lieu propice au res-
sourcement.

Auparavant, le 1er mai, la paroisse 
s’associait à la paroisse Sainte-Cécile 
pour participer à la marche jusqu’à Val-
fleury. Avec un départ depuis Fontanès, 
la messe à l’église Notre-Dame de  
Valfleury, le pique-nique tiré du sac, puis 
un temps de partage et d’échange sur 
le thème « Contempler la création ».

Là encore, en prenant de son temps 
pour participer à ces rencontres, dif-
férentes de la messe « classique », 
nous profitons des belles expériences 
qu’elles nous font vivre.

En septembre, le Père Miguel est parti 
à Paris pour approfondir ces études 
philosophiques. Nous le remercions 
pour son accompagnement pendant 
2 ans parmi nous, toujours avec le 
sourire et pour ses homélies au cours 
desquelles il tentait de nous faire parti- 
ciper…, « désolés, nous n’étions pas très 
spontanés ! ». Il nous a fait découvrir la 
Lectio Divina, cette lecture de la Parole 
de Dieu qui nous permet de trouver ce 
que les textes ont à nous offrir, là où 
nous en sommes dans nos vies.

Nous lui souhaitons bonne continua-
tion !

Paroisse  
Saint Jean Louis 
du Levant

En juillet, nous 
apprenions le décès 
de Père Jaboulay à la 
maison de retraite des 
Missions Africaines 
à Montferrier sur Lez 
près de Montpellier.
Il a rendu à la paroisse de 
grands services tant pour 
les messes du dimanche, 
de la semaine à St-Christo, 
des funérailles, baptêmes, 
mariages. Il rendait visite 
régulièrement aux personnes 
isolées, malades ou âgées 
qui lui étaient signalées et 
ses visites étaient un grand 
réconfort.

Père Miguel

Pèlerinage à la Salette

Marcenod et vous | Magazine d’informations municipales



Avec la rentrée scolaire, le 
conseil paroissial a décidé une 
nouvelle organisation pour les 
messes dominicales : une seule 
messe à 10h par dimanche, 
à tour de rôle, sur 2 mois sur 
les 6 clochers avec une petite 
particularité pour St Héand 
(tous les quinze jours).

Pourquoi ce changement ?

Pour retrouver des temps de rencontres 
avant ou après la messe, à Marcenod, 
c’est un petit café qui est proposé après 
la messe à la salle de ERA.

Ce changement permet aussi au Père 
Jean-Yves Leboeuf de pouvoir célébrer 
des baptêmes, accompagner les jeunes 
familles, les enfants de la catéchèse 
avec plus de temps à leur consacrer.

Un système de covoiturage est proposé 
sur les villages, afin que chacun puisse 
se déplacer là où la messe est célébrée.

Après plusieurs mois sans site internet 
(suite à des actes de piratage informa-
tique), c’est dorénavant grâce à illiwap 
que vous pourrez à nouveau consulter 
les infos paroissiales.

Illiwap est consultable sur internet : 
https://station.illiwap.com/fr/public/
saint-jean-louis-du-levant et égale-
ment avec l’application gratuite sur 
votre téléphone mobile.

Vous pouvez retrouver les informations 
de la paroisse sur les feuilles paroissia-
les mensuelles dans les églises ou sur 
les panneaux d’affichage.

Vous pouvez aussi vous adresser aux 
personnes relais de vos villages, qui 
vous orienteront vers les contacts 
utiles, que ce soit pour un Sacrement, 
les inscriptions à l’éveil à la Foi ou à la 
Catéchèse, ou tout autre renseigne-
ment.

Belle année 2025, dans la fraternité 
et la solidarité !

Club  
de l’amitié

En début d’année 2024 le club 
comptait 45 personnes inscrites 
moyennant une inscription 
annuelle de 10 €. Nous avons 
malheureusement perdu 2 de 
nos fidèles participants André 
BONNIER et Jeannot LIOGIER.

Nous essayons de diversifier nos activ-
ités. Reprise du club le 9 janvier 2024 
avec les inscriptions

•  9 janvier : galette des rois

•  13 février : bugnes

•  13 mars : petit inter club 
MARCENOD/ST CHRISTO/LA 
GIMOND

•  6 avril : concours de belote à la salle 
des fêtes

•  24 avril : fête des clubs à ST-
MARTIN-LA-PLAINE avec les clubs 
de LA GIMOND, ST-CHRISTO, 
ST-ROMAIN, VALFLEURY, CELLIEU, 
concours de belote le matin suivi d’un 
repas.

•  4 juin : repas restaurant des monts à 
LARAJASSE

•  14 juin : sortie ST-SAUVAIN avec 
club ST-CHRISTO visite du musée 
du fromage et repas restaurant le 
Sauvagnard 

•  8 octobre : sortie bowling à STEEL SEVEN SQUARE avec les anciens 
de ST CHRISTO

•  26 novembre : repas de noël à la Rose des sables AVEIZIEUX

Nous remercions Monsieur le Maire et la Municipalité pour l’occupation gra-
tuite de la salle du bar tous les mardis après-midi. Si de nouveaux retraités 
ou arrivants à MARCENOD désirent nous rejoindre, ils seront les bienvenus.

Evénements 
à venir pour 
2025 :
•  Dégustation des 

galettes des rois :  
Dimanche 7 janvier, 
venez nombreux pour  
votre inscription

•  Dégustations  
des bugnes :  
Mardi 4 février

•  Petit interclub : 
Mercredi 12 mars, 
Marcenod/St Christo/ 
La Gimond

•  Concours de belote :  
Samedi 5 avril à la salle 
des fêtes

•  Fête des interclubs : 
Mercredi 23 avril  
à Saint Martin la Plaine

Le club de l’amitié fait son assemblée générale

Vie Associative
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Météo
L’année 2024 restera comme 
une année pluvieuse.

En effet, contrairement aux dernières 
années où la chaleur et le manque 
d’eau se faisaient sentir, 2024 a connu 
un printemps et un automne pluvieux, 
permettant de bonnes récoltes, mais 
dans des conditions pas toujours faciles 
quand il faut jongler avec des conditions 
météorologiques parfois bien capri- 
cieuses. Mais, grâce à cette eau tombée 
de manière plus abondante cette année, 
la nature a retrouvé des couleurs et les 
sources sont remontées à un niveau 
satisfaisant.

Pique-nique
Pour la deuxième année 
consécutive, les adhérents et 
anciens adhérents du syndicat 
local se sont retrouvés le 
dernier dimanche de juin pour 
une journée de détente à 
l’occasion d’un pique-nique.

Chacun a apporté son repas puis tout 
a été mis en commun pour pouvoir 
ainsi goûter et apprécier le savoir-faire 
de tous les cordons bleus ! Merci à 
Kévin de nous avoir accueillis chez lui 
à cause d’une météo incertaine, mais 
qui ne nous aura pas empêché de faire 
une belle balade dans les alentours. 
Sans aucun doute, ce moment convi- 
vial sera reconduit l’année prochaine, 
alors adhérents et anciens adhérents, 

réservez d’ores et déjà le dernier diman-
che de juin 2025 pour notre prochain 
pique-nique.

Manifestations :  
« on marche sur la tête »
Les agriculteurs de Marcenod 
se sont joints aux mouvements 
de protestation commencés à 
l’automne 2023, et qui se sont 
poursuivis jusqu’au printemps, 
avec un principal mot d’ordre : 
« On marche sur la tête ».

Ils se sont rendus en tracteur sur les 
autoroutes A72 et A47 à des points 
stratégiques comme La Fouillouse, An-
drézieux, Mably ou encore Pierre Bénite.

Un peu partout en France, les panneaux 
d’entrée des villes et des villages ont 
été retournés, un moyen de dénoncer 
l’excès de normes de réglementation 
et une forme de concurrence déloyale 
venue d’autres pays qui ne sont pas 
soumis à ces normes. Notre métier est 
de viser la souveraineté alimentaire, 
et en même temps, on nous retire des 
moyens de production. Nous avons 
voulu critiquer notamment les traités 
de libre-échange, qui permettent l’im-
portation de produits faits avec des 
moyens qui sont interdits en Europe. 
Depuis le mois d’octobre 2023, notre 
syndicat dénonce la déconnexion entre 
les discours de nos dirigeants politiques 
français et européens, ainsi que les 
décisions qui pèsent sur les agricul-
teurs. Des changements importants 

sont nécessaires si nous 
voulons maintenir des 
agriculteurs et continuer 
d’installer des jeunes 
demain.

A la suite de ces mani-
festations, beaucoup de 
promesses ont été faites 
par les pouvoirs publics, 
mais toutes n’ont pas 
été tenues et loin de là, 
et des avancements se 
font toujours attendre. 
Les lois sont contournées habilement, 
notamment par les Grandes Surfaces. 
Bien que trop souvent décriée, l’agri-
culture française a le soutien du grand 
public, mais rappelons que, pour soute-
nir et faire perdurer le modèle agricole 
français, la consommation en circuit 
court est le meilleur moyen, il permet 
de disposer de produits locaux et de 
meilleure qualité, en fonction du cycle 
des saisons et aussi de mieux connaître 
les produits consommés grâce au lien 
entre consommateurs et producteurs.

FCO : une catastrophe 
pour les élevages
Deux sérotypes du virus de la 
Fièvre Catarrhale Ovine sont 
présents en France depuis 
plusieurs années.

Le sérotype 8 depuis 2015 (après une 
première apparition en 2006, la France 
était redevenue indemne grâce à une 
importante campagne de vaccination) 
et le sérotype 4 depuis novembre 2017.

Syndicat
agricole



Décelés pour la première fois en 
Europe en septembre 2023 aux Pays-
Bas, les premiers cas du stéréotype 
3 de cette maladie virale, transmise 
par un moucheron, ont été confirmés 
début août en France, avant de se 
propager à grande vitesse sur tout le 
territoire. Les conséquences sur les 
élevages sont dramatiques, avec une 
perte de production, des avortements 
et des animaux qui meurent. Une tour-
mente de plus pour nous.

Hommage à Thibault
Nous souhaitons ici rendre 
hommage à notre ami 
Thibault MARTIN décédé 
accidentellement le 25 avril 
pendant les travaux de 
récolte, à la veille de ses 40 
ans.

Thibault habitait Châtelus et avait 
l’habitude de travailler avec les agri-
culteurs de Marcenod. Très impliqué 
dans l’activité agricole, il était ap-

précié de tous. Son départ 
brutal laisse un grand vide. 
A son épouse, ses enfants 
et tous ses proches, nous 
présentons nos sincères 
condoléances et leur renou-
velons toute notre amitié.

Adieu Thibault, tu nous 
manques.

Décès
Parmi les anciens agriculteurs, 
nous ont quittés en 2024 :

M. Joannès THIZY, décédé le 3 avril à 
94 ans. Ancien agriculteur installé au 
Machizeau, il avait ce métier chevillé 
au corps. Il aimait aussi danser sur des 
airs d’accordéon.

Et M. Jean LIOGIER, décédé le 2 
juillet à 89 ans. Jeannot, comme tout 
le monde l’appelait, aimait son métier, 
et même après avoir atteint l’âge de la 
retraite, il avait gardé quelques vaches 
et ne s’en était séparé que récemment. 
Jeannot était un boute-en-train, il 
chantait Louis Mariano avec une voix 
tout aussi puissante.

Tous deux avaient connu des mo-
ments bien difficiles en particulier lors 
du décès de leur épouse et de leur 
fils. Nous présentons nos sincères 
condoléances à leurs familles.

033.

Groupama
Audrey Bouvier est venue 
rejoindre l’agence de la 
Talaudière, au côté de 
Sophie Langlet.

7 mars 2024 :
Action prévention « bûcheronnage », 
intervention dispensée par Monsieur 
GRILLET, formateur à la MFR de 
Marlhes. Le matin partie théorique 
avec l’ensemble des inscrits puis 
repas et l’après-midi partie théorique 
sur le terrain avec la moitié des 
présents. L’autre moitié a quant à 
elle assisté à l’abattage d’arbres sur 
une autre demi-journée. Action très 
appréciée des participants.

4 avril 2024 :
Assemblée générale sur le thème des 
accidents domestiques, exposé par 
M TALICHET.

2 juin 2024 :
Marche solidaire à St-Bonnet-le-
Courreau avec 4 circuits proposés, 
au profit du fond d’action du CHU 
de la Loire.

23 juin 2024 :
Présence et partenariat au tournoi 
de foot féminin U13 et U15 à Sor-
biers avec remise de tee-shirt aux 
bénévoles, roue de la chance. Des 
enquêtes « internes » sont réalisées : 
enquêtes de satisfaction de décro-
chage (suite à sinistre, entretien, …). 
En effet si le personnel de l’agence 
est occupé (rendez-vous ou déjà en 
ligne), l’appel bascule rapidement à 
la caisse déléguée de Montbrison 
et peut être redirigé sur Lyon afin 
de répondre rapidement à l’appel du 
sociétaire.

Le 3 avril 2025 :
Rencontre Mutualiste (nouvel intitulé 
pour les Assemblées Générales). 
2025 sera l’année de la vérification 
des extincteurs.

Marcenod et vous | Magazine d’informations municipales
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L’AFR c’est :
Définition
C’est une association sans but lucratif 
(loi 1901) créé en 2001. Elle est 
rattachée à la Fédération Familles 
Rurales de la Loire.

Moyens financiers
•  Budget 2024 : 119 000 €

•  Sources de financement : 
Participation des familles aux 
différents services, Subventions 
de la Mairie, de la CAF, de la MSA, 
du département, Recettes des 
manifestations

Bénévoles
•  Co-Présidentes :  

Elodie BRUYAS et  
Claire BOUCHUT

•  Trésorières :  
Laëtitia GARDON et 
 Camille PITAVAL

•  Secrétaires :  
Florence LOPEZ et Claudie JACOUD

•  Référente activités :  
Claudie JACOUD

•  Référents 
Manifestations :  
François DEVIGNE et  
Jean-Rémy MAILLET

•  Et tous les bénévoles :  
des commissions ou 
d’un jour, qui participent 
activement à la vie de 
l’association

Missions
•  Assure les services :  

Du périscolaire (délégation de la 
mairie), du centre de loisirs pour les 
4-11 ans (6 semaines par an + 1 camp 
été), du pôle jeunes pour les 12-15 
ans

•  Met en place :  
Des loisirs-activités ouverts à tous 
(zumba enfants/adultes - fitness 
- pilate - marche nordique - aide-
mémoire)

•  Organise :  
Des manifestations ouvertes à 
tous (coinche, bal de la kermesse, 
saucisson chaud, spectacle de Noël)

Salariées
•  Alexandra THIZY,  

Directrice du périscolaire,  
centre de loisirs et pôle jeunes

•  Sandra AUDIGUIER,  
Animatrice périscolaire, centre de 
loisirs

•  Monique DEVIGNE,  
Animatrice pendant le temps de 
cantine

•  Louane GAUTHIER,  
Stagiaire AEPE

82 Adhérents

Association 
Familles Rurales

Activité zumba

Camp d’été

Vie Associative
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En 2024 
c’est :
Au périscolaire :
•  30 enfants environ matin et soir
•  40 à 60 enfants à la cantine

Activités prévues en fonction  
des périodes de l’année

Au pôle jeunes :
Après une année de fermeture faute 
d’animateur, ce service rouvre ses portes 
en octobre 2024 avec l’arrivée d’un nou-
vel animateur Loïs COUTURIER

Au centre de loisirs :
•  30 à 40 enfants à chaque vacances
•  2023-2024 : thème des 4 éléments
•  2024-2025 : thème des continents
•  Eté 2024 : camp de 3 jours à Jas

  PLUS D’INFOS 
Contact périscolaire/accueil loisirs et 
jeunes : 
Alexandra Thizy 
famillesrurales42marcenod@gmail.com 
Tél. 07 67 28 54 29

Des activités sportives 
et culturelles :
•  98 inscriptions
•  1 prof de danse (Diane Ghouier)
•  1 prof de pilates (Nicolas Gonon)

•  1 animatrice bénévole de l’atelier 
aide-mémoire (Marie -Lou Sablier)

•  1 spectacle de danse en juillet ouvert 
à tous

  PLUS D’INFOS 
Contact activités sportives et 
culturelles : 
Claudie Jacoud 
activitesafrmarcenod@gmail.com 
Tél. 06 18 84 21 37

4 manifestations :
•  concours de coinche
•  bal de la kermesse
•  le traditionnel saucisson chaud
•  spectacle de noël

  PLUS D’INFOS 
Contact manifestations : 
Jean-Rémy Maillet et François Devigne 
afrmarcenod.animation@gmail.com

Un grand merci à tous pour votre in-
vestissement à nos côtés, votre parti- 
cipation aux différentes manifestations, 
activités. Merci à la Mairie pour son 
soutien au quotidien. Cette année, nous 
tenons à remercier chaleureusement 
Laëtitia et Florence pour leur engage-
ment au sein du bureau de l’Association. 
Elles ont décidé de passer la main à de 
nouveaux parents. Nous leur souhaitons 
bonne route et nous savons qu’elles 
vont rester investie lors des manifesta-
tions. Merci encore à elles !

Nous en profitons pour souhaiter la 
bienvenue à Audrey, Sarah, Cindy 
et Rudy qui viennent tout juste de 
rejoindre l’équipe. Pour tous ceux qui 

souhaitent venir faire un tour à nos 
manifestations, participer ne serait-ce 
qu’un moment, ou s investir au conseil 
d’administration, n’hésitez pas à nous 
contacter, c’est avec plaisir que nous 
vous accueillerons.

En attendant ce moment, nous vous 
souhaitons une belle année et vous 
donnons rendez-vous pour les pro-
chaines dates !

Dates  
à retenir : 
•  Coinche :  

Vendredi 28 mars 

•  Bal de la kermesse : 
Dimanche 8 juin

•  Saucisson chaud : 
Dimanche 9 novembre

•  Spectacle de Noël : 
Dimanche 14 décembre

Saucisson chaud

Fête du village

Centre loisirs

Cantine

Camp d’été
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En 2025, l’année s’annonce 
encore plus folle que celle qui 
vient de se terminer…

Pour l’association des Jeunes de 
Marcenod, cette année sera synonyme 
de nouveautés. En effet, à l’issue de 
l’assemblée générale qui s’est tenue le 
1er octobre 2024 est née l’idée d’organ-
iser une matinée fruits de mer. Aucune 
inquiétude, nous avons pensé à tous 
les palais. Vous pourrez également y 
retrouver de la charcuterie et du fro-
mage. De quoi régaler les papilles des 
petits et grands.

Rien de tel qu’un concert au côté de 
l’AJM pour terminer l’été en beauté 
et repartir du bon pied. C’est avec 
joie que nous accueillerons le groupe 
Wazoo pour cette première édition. Le 
déroulement de la journée est en train 
d’être élaboré. Nous vous donnerons 
plus de détails dans les mois à venir. 
En attendant, n’oubliez pas de noter la 
date : samedi 30 août 2025.

La deuxième édition de la marche 
aux flambeaux a permis cette année 
de soutenir la recherche contre la 
sclérose en plaque avec un don de 
700 €. Un grand merci à vous tous. 
Nous espérons vous voir nombreux 
cette année pour réitérer. En espérant 
que la météo sera plus clémente.

Nous sommes ravis d’accueillir Maëva 
BONNARD et Clarisse BECOS, qui 
ont rejoint l’association en octobre. 
Marie-Adeline BENIERE ainsi que 
Dylan THIZY quittent l’association : 
bon vent à eux !

Nous tenons à vous remercier pour 
tout l’engagement et l’enthousiasme 
que vous apportez à l’association. Vous 
êtes le moteur de tous les événements. 
Merci encore.

Tous les membres du bureau et de l’as-
sociation adressent leurs vœux à tous 
les Marcenodaires pour l’année 2025.

N’hésitez pas à nous suivre sur Ins-
tagram pour rester informés de toute 
l’actualité de l’association et ne rien 
louper : ajm. marcenod

Bureau :
• Président : Jean BENIERE
• Vice-président : Adrien BENIERE
• Trésorière : Alexia THIZY
• Vice-trésorière : Mélanie BARCET
• Secrétaire : Cécilia SERRAILLE
• Vice-secrétaire : Loïc CARTERON

À vos agendas 
pour les 
manifestations 
prévues en 2025 :
•  Soirée intergénération  

(à la salle des fêtes) :  
Samedi 8 février

•  Troisième édition de la 
marche aux flambeaux :  
Vendredi 7 mars

•  Bal :  
Dimanche 20 avril

•  Concours de pétanque :  
Vendredi 13 juin

•  Concert Wazoo :  
Samedi 30 août

•  Matinée fruits de mer  
et charcuterie :  
Dimanche 16 novembre

•  Soirée à thème : 
 Samedi 22 novembre

Association 
des Jeunes 
de Marcenod
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Encore une année qui s’achève, 
emmenant avec elle nos joies et 
nos peines.

Pour nous, adhérents à l’association 
des Anciens Combattants, ce fût une 
année morose, car depuis l’édition du 
précédent bulletin municipal de no-
vembre 2023, trois membres de notre 
association nous ont quittés.

En 1er, nous avons déploré le départ de 
Marc Bruyas le 4 novembre 2023, an-
cien combattant ayant servi en Tunisie, 
décédé à l’âge de 90 ans.

Le 29 décembre 2023 
c’est à André Bonnier de 
nous dire adieu à l’âge 
de 87 ans. André avait 
servi la France en Al-
gérie et était, profondé-
ment impliqué en tant 
que secrétaire au sein de 
notre association.

Puis cette année, au 
mois de Juillet, Jeannot 
L i o g i e r,  é g a l e m e n t 
combattant en Algérie 
nous tirait sa révérence. 
Il avait 89 ans et fût 
président de l’association 
durant de nombreuses 
années en remplacement 
de M. Antoine Mazenod.

Trois départs qui affec- 
tent un peu plus la vie de 
notre groupe.

En mai, nous avons participé au congrès 
départemental à Montbrison, et à une 
rencontre amicale avec nos amis de 
St-Bonnet-les-Oules et de St-André-
le-Puy.

La date de notre prochaine assemblée 
générale sera communiquée ultérieure-
ment.

Malgré ces moments douloureux, nous 
continuons de faire vivre au mieux 
l’association, participer aux diverses 
manifestations locales ou départemen-
tales etc.

La présence à chaque fois d’élus et de 
nombreux Marcenodaires lors des com-
mémorations du 8 mai, du 11 novembre 
ou du 5 décembre, est un encourage-
ment à conserver notre identité et 
l’existence de notre association au sein 
de la commune.

C’est un geste de reconnaissance 
envers notre emblématique monument 
aux morts installé récemment au cœur 
du village.

Mais au fait, connaissez vous son 
histoire ?

Et bien pour votre information, le 
monument fût construit en juin 1924, 
suite à une souscription ouverte par 
la municipalité et l’association des 
Poilus de Marcenod, pour un coût de 
8 050 francs.

35000 monuments en France seront 
construits à cette époque.

Elevé en pierre granitique de St-Julien-
la-Vêtre, par la Société Forézienne de 
Granit de St Etienne.

Il fût installé sur un terrain cédé par 
M. Bouteille en bordure de la voie pub-
lique jusqu’en 2023.

Le ‘Poilu’ dominant la stèle possède le 
grade de sergent, et au dos de ce mo- 
nument, dans une cavité protégée d’une 
plaque, de la terre de Verdun repose là 
depuis 1924.

Association des  
Anciens Combattants

Olivier et Régis, nos portes drapeaux lors du congrès à Montbrison

Commémoration du 11 novembre Invitation des anciens combattants au partage du verre de l’amitié



ARM
Association 
Riri Marcenod

L’ensemble des membres de 
l’Association Riri Marcenod (ARM) tient 
à souhaiter à tous les marcenodaires 
une belle année 2025.

Rappel : Cette association est née le 9 no-
vembre 2017 et a pour projet de dynamiser la 
vie du village à travers différents évènements 
festifs et sportifs.

Soirée carnaval : Pour cette année 2024, 
l’ARM remercie tous les participants de la soirée 
« CARNAVAL » qu’elle a organisée le 24 février 
en compagnie de « Sono Mastermix ». Cette 
édition fût la 3ème, dans la continuité de l’année 
précédente avec toujours plus de convives.

C’est avec plaisir que nous vous attendons donc 
nombreux pour notre 4ème édition, dont la date 
sera communiquée prochainement. Les pré-
ventes seront également bientôt disponibles 
auprès des membres de l’association.

Bal : Cette année, nous avons également or-
ganisé notre bal annuel le dimanche 25 août à 
la salle des fêtes. Nous tenons à remercier les 
nombreuses personnes pour ce bal qui s’est 
déroulé dans la convivialité et la bonne humeur 
grâce à toute l’équipe de « SONO DYNAMITE » 
ainsi que les bénévoles qui nous ont aidés.

La prochaine édition devrait se dérouler le diman-
che 24 août 2025, et toujours en compagnie de 
SONO DYNAMITE.

Dons : Notre association, grâce aux recettes 
générées par nos événements, réalisera dif-
férents dons à des associations locales dans le 
courant de l’année 2025.

Nous avons passé une très belle année grâce 
à vous tous et vous remercions pour votre par-
ticipation à nos événements passés. Nous vous 
attendons donc encore plus nombreux, toute 
génération confondue, pour cette nouvelle année 
lors de nos futures manifestations.

Les membres de l’ARM
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Qui sommes-nous ?
Tout a démarré le 25 mars 2022, quand deux 
meilleurs amis réunis par une même passion, 
la musique, ont monté leur association afin 
d’en faire profiter le public.

Nous avons investi beaucoup de nos économies, de 
notre temps et de notre énergie afin de développer notre 
association. Nous nous sommes agrandis durant ces 
deux années et nous sommes désormais une équipe 
de 7 passionnés du monde de l’animation musicale et de 
la lumière. Nous avons acquis beaucoup d’expériences 
et nous sommes fiers de pouvoir vous proposer nos 
services d’animations pour vos évènements publics et 
privés.

Évènements
En décembre 2023 s’est tenue la deuxième édition de 
notre soirée dansante “Soirée Atomix” à Marcenod, qui 
a été une réussite. Elle a été reconduite ce 30 novembre 
2024. Ces soirées ont pour but de développer l’associa-
tion afin de vous proposer le meilleur de nos services de 
sonorisation lors des différentes animations sur le village.

PROCHAIN ÉVÈNEMENT : SOIRÉE ATOMIX [ACTE 
IV]  
samedi 29 novembre 2025 / Marcenod

Remerciements
Un grand merci à tous les membres de l’association, 
ainsi qu’aux bénévoles qui ont donné de leur temps afin 
de faire vivre cette sono. Merci aux membres du conseil 
municipal qui ont cru en nous et permis de vous proposer 
la 3ème édition de notre soirée. Pour terminer un grand 
merci à vous tous pour vos sollicitations ainsi que votre 
présence à nos soirées. Le bureau et les membres de 
l’association vous adressent leurs meilleurs vœux pour 
l’année 2025.

Bureau :
•  CARTERON Romain [Marcenod] Président (Depuis 

2022)
•  BUCH Romain [Coise] Vice-Président (Depuis 2024)
•  BÉNIÈRE Pierre [Marcenod] Trésorier (Depuis 

2022)
•  GRANJON Kévin [Grammond] Vice-Trésorier 

(Depuis 2024)
•  DÉVIGNE Anthony [Marcenod] Secrétaire (Depuis 

2024)

Nous sommes ravis d’accueillir M. THOMASSON Noah 
de Grammond dans notre équipe.

ATOMIX
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CONCERT  
à MARCENOD 
1er juin 2024
Du classique à la chanson 
française : deux chorales, deux 
styles pour un concert. Notre 
chorale a invité les « Amis 
de la Chansonnette » de St 
Symphorien et ses environs.

Un concert où ont alterné sonorités 
rythmées, poésie, humour, émotion, et 
un chant commun : Mille colombes.

Au programme de Chœur de Malherbe : 
Je connais des bateaux, Mannick – Au-
jourd’hui je chanterai, E. Daniel – Lascia 
ch’io pianga, Haendel – Petite Marie, F. 
Cabrel – D’où que vienne l’accordéon, 
J. Ferrat – Il tape sur des bambous, 
P. Lavil – Mistral gagnant, Renaud – La 
Seine, Mathieu Chédid – Le crieur pub-
lic, C. Boller - Le portrait, Calogero – Les 
gens qu’on aime, P. Fiori – Apprendre, Y. 
Duteil – Franz, N. Mouskouri sur un air 
de Schubert

Qui sont les Amis de la 
chansonnette ?

Cette chorale composée uniquement 
d’hommes interprète un répertoire 
composé de chansons populaires (avec 
bien sûr une incontournable écrite par 
André Guyot dédiée au saucisson). 

Cette chorale, ou plutôt ce groupe 
d’amis heureux de se rencontrer et de 
chanter ensemble, est accompagnée 
par l’accordéoniste autodidacte, Rémi 
Crozier. Les Amis de la chansonnette 
se produisent essentiellement dans les 
clubs d’aînés ou des Ehpad.

Nous avons passé ensemble une soirée 
très agréable en voyageant à travers 
des chansons, même si le public de 
Marcenod n’était pas très nombreux ! À 
la fin du Concert, tous les spectateurs 
ont reçu un mistral gagnant comme 
dans la chanson de Renaud ! Nous nous 
sommes retrouvés autour d’un verre et 
d’une part de gâteau avec le public à 
la Salle des Fêtes, pour poursuivre en 
chansons cette belle rencontre…

CONCERT  
A HAUTE-RIVOIRE  
Samedi 22 juin
Deux chorales qui se rencontrent pour 
la première fois « Lestra Mélodie » qui 
fait partie de la MJC Union Lestra Va-
leille, créé  en 1995, et CHŒUR de MAL-
HERBE. (La MJC Union Lestra Valeille 
est une association intercommunale 
regroupant trois villages du canton de 
Feurs dans la Loire : ST Martin Lestra, 
Valeille, St Barthélémy Lestra.) Le Con-
cert était donné à l’église de Haute-
Rivoire devant une belle assistance ! 

Samedi 12 avril  2025 les Choralias. Le 
groupement des quatre cantons orga- 
nise les Choralias, à Chazelles sur-Lyon, 
SAMEDI 12 AVRIL 2025, à  14 h 30, salle 
polyvalente. Au total 220 chanteurs, 
membres des chorales de Saint-Laurent 
de Chamousset, Saint-Symphorien-
sur-Coise, Saint-Martin-en-Haut, Mon-
trond-les-Bains, Maringes, Chazelles 
et Marcenod seront présents. Chaque 
chorale interprétera cinq chants avant 
d’entamer en chant commun : Voyage, 
Voyage de Desireless sous la direction 
de Virginie Dubuis-Majorel.

Quoi d’autre ?
Il n’est pas nécessaire de connaître le 
solfège pour venir chanter. Le travail 
s’effectue à l’oreille (mais des partitions 
sont disponibles pour ceux qui le sou-
haitent ainsi que des enregistrements 
voix par voix pour certaines chansons). 
Une chorale est bien plus qu’un simple 
rassemblement de voix pour un événe-
ment, une date ou une cause spécifique. 
C’est le moment pour de nombreuses 
personnes de se retrouver, chaque 
semaine, voire chaque année pour un 
événement unique, symbolique et con-
vivial. Vous pouvez toujours venir nous 
rejoindre ! À Marcenod, les répétitions 
ont lieu les vendredis soir de 20h à 
21h30.

Choeur  
de Malherbe Quelques  

rendez-vous  
en 2025 : 
•  Après-midi choral : 

Samedi 1er février

•  Après-midi choral répétition :  
Samedi 29 mars

•  Choralias :  
Samedi 12 avril

•  Concert à Marcenod : 
 En juin
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L’année 2024 a été une nouvelle 
fois une année riche en émotion 
pour le club de foot de Saint-
Christo Marcenod.

Avec 400 licences pour la saison 
2023/2024 et 2024/2025, le club reste 
dans les 20 plus gros clubs du district 
de la Loire.

Nos Seniors 1, pour leur deuxième an-
née au plus haut niveau départemental, 
ont obtenu une montée historique en 
championnat de Ligue Régional 3. Cette 
montée est historique pour notre club 
puisqu’il s’agit de la première équipe 
toute catégorie confondue à se hisser 
à ce niveau-là.

La réserve quant à elle a réussi à remon-
ter directement en D3 avec à la clé un 
titre de champion.

Le groupe féminine continue sa route 
avec une équipe à D1 à 11 et une équipe 
en D3 à 8. De plus, une équipe féminine 
en foot d’animation a vu le jour en 
catégorie U9.

Les U18 D2 ont ob-
tenu une belle 5ème 
place en championnat 
tandis que les U15 D1 ont 
réussi à se maintenir au plus 
haut niveau départemental avec 
un nouveau 8ème de finale de Coupe de la 
Loire. Les équipes réserves ont permis 
à tous les joueurs d’avoir du temps de 
jeu et à créer une véritable dynamique 
de groupe.

Nos jeunes du foot d’animation con-
tinuent à progresser avec l’aide de 
dirigeants motivés et de stages pendant 
les vacances scolaires permettant aux 
différentes catégories de découvrir 
de nouveaux aspects du football (tac-
tiques, physiques etc…). Ces stages, en 
place depuis 3 ans, sont une véritable 
réussite et vont poursuivre leur crois-
sance durant les années à venir.

Nos équipes loisirs et +40 sont égale-
ment toujours bien fournies et toujours 
compétitives, sur le terrain ou lors de 
leur repas d’après match.

Nous avons la chance 
cette année de compter 

trois nouveaux arbitres dans 
notre effectif : Noé Razin, Jolan 

Lartigue Pitaval et Pablo de Sousa. 
Bravo à eux !

Le bureau reste globalement stable 
avec quelques départs, remplacé par 
des arrivées. Fort de cette équipe 
dynamique, le club continue à être l’un 
des poumons associatifs de nos deux 
villages.

Comme chaque année, de nombreux 
évènements ont également rythmé la 
vie du club : saucisson chaud, tournoi 
de pétanque, DMC etc…

#20242025ENBLEUETBLANC

POYET Joris – Responsable 
communication club de l’ES  

Saint Christo Marcenod

Entente Sportive  
Saint-Christo 
Marcenod Football

Les Seniors D1 lors d’une victoire 
décisive contre Sorbiers la Talaudière

Le groupe U12/U13 en stage durant les vacances de la Toussaint
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Choisir son sport ? et pourquoi 
pas faire du yoga !

L’association « YOGA - Entre Jarez et 
Monts du Matin » a été créée le 14 juin 
2012, sur les communes de St Christo 
en Jarez et de Marcenod.

A chaque début de saison, des cours 
découverte gratuits sont proposés : 
n’hésitez pas à nous rejoindre pour 
découvrir et tester le yoga. Les bienfaits 
de cette discipline sont multiples : 
un sport « doux » idéal pour 
démarrer une activité physique, 
améliore la flexibilité, la force 
et la gestion du stress, pas 
de compétition, il faut juste 
venir comme vous êtes ! Pour 
cette saison 2024-2025, nous 
enregistrons 43 adhérents qui 
se répartissent sur les 5 cours 
proposés, le lundi à Marcenod dans 
la salle d’activité sportive ; le mardi à 
St Christo dans la salle du Dojo, école 
publique ; et le vendredi à St Christo 
dans la salle E.V.A, au 2ème étage.

Les cours durent 1h15 ; ils sont mixtes 
et ouverts à tous à partir de 16 ans, 
pour débutants ou plus expérimentés. 
Ils sont assurés par : Charlotte Jacque-
met et Laurie Delouvé professeures 
diplômées Les salles sont confortables 
et aérées, prêtées par les 2 mairies, 
nous les en remercions.

Nous proposons 
aussi occasionnelle-
ment des stages sur 
différents thèmes : 
relaxation, équilibre 
a l imentaire,  bols 
tibétains…, ils peu-
vent être ouverts 
aux personnes ex-
térieures à l’association. Ce fut le cas 
pour le stage « de l’élan du cœur à 
la sécurité intérieure » coanimé par 

Laurie et Charlotte, d’une durée de 
3h et d’un coût de 20 € par per-

sonne. L’atelier a démarré par 
un échauffement avec des 
étirements lents et profonds, 
conscience du souffle, main-
tien des postures, gainages 
avec des exercices respira-

toires, puis une marche médi-
tative et pour finir une séance de 

relaxation fort apaisante. Le stage a 
été suivi d’un apéritif très sympathique, 
offert par l’association, ce qui a permis 
aux participants d’échanger leurs im-
pressions. Ce stage était ouvert à tous 
et cela a permis à certains participants 
de faire connaissance avec notre as-
sociation, et à tous d’avoir une autre 
approche du yoga et de faire de nou-
velles expériences, dans une ambiance 
conviviale et riche en échanges.

Notre assemblée générale s’est 
tenue le 22 novembre 2023, 
précédée par une séance d’une 

heure de yoga sur chaise, offerte par 
l’association, et voici la composition 
du bureau et contacts :

•  Présidente :  
Nathalie CHATAGNON 
yogaejmm42@gmail.com 
(Référente Marcenod)

•  Secrétaire :  
Suzanne POULAT 
yogaejmm42@gmail.com 
(Référente St Christo en Jarez)

•  Trésorier : Marcel MARTIN

•  Membre : Claude Annie MORILLON

Vous pouvez voir toutes nos infos en 
temps réel sur notre site web : https :/
asso.st-christo.fr/yoga/ et également 
sur le site officiel de Marcenod www.
marcenod.fr/yoga (onglet sport et loisir)

L’association du Yoga vous présente 
ses meilleurs vœux pour l’année 2025 !

Site web :  
https ://asso.st-christo.fr/yoga

Yoga Entre Jarez
et Monts du Matin
St Christo/Marcenod

Trouver 
l’activité 
physique 

idéale pour 
s’épanouir ?

4, rue Lavoisier - 42420 LORETTE
Tél. 04 77 29 60 64
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Cette année encore, 
l’association Marcenod Moto 
a rassemblé de nombreuses 
personnes autour de ses 
évènements.

Nous avons, grâce à nos sponsors et 
aux nombreux bénévoles, pu mener à 
bien la journée moto et quad sur prairie. 
Ce 28 septembre 2024, nous avons 
profité de plus de 6 hectares de prairie 
au Freynet pour créer un circuit d’1,7 km 
pouvant accueillir les 172 pilotes de 

cette journée. Les cessions de quad et 
de moto se sont succédées de 8h à 12h 
et de 13h à 17h, toujours surveillées par 
nos bénévoles sur le circuit, une équipe 
de 5 secouristes, 2 ambulanciers, et un 
médecin. Un circuit enfant a également 
été créé pour permettre aux plus jeunes 
pilotes de venir profiter de l’air marceno-
daire pour faire ronfler les moteurs.

Malgré le brouillard matinal, nous avons 
eu le plaisir de recevoir à la buvette et au 
saucisson chaud du midi de nombreux 
spectateurs venus encourager les mo-
tos et les quads. Quelques rayons de 
soleil sont venus clôturer cette belle 
journée.

Un grand merci à tous nos partenaires 
et sponsors pour leur aide précieuse et 
leur contribution à cette grande journée.

Nous communiquerons d’ici peu de 
temps la date de la journée prairie 
2025, et nous vous attendrons « de 
pied ferme » pour renouveler l’opération 
dans un an !

Nous nous sommes retrouvés lors de 
notre bal annuel, le 24 novembre !

Merci à vous les Marcenodaires, pour 
votre présence lors de nos évènements, 
vous contribuez à la vie du village et au 
maintien des festivités annuelles.

Marcenod
Moto
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JANVIER
•  DIMANCHE 12 JANVIER 

Vœux Municipalité

•  DIMANCHE 19 JANVIER 
ESSCM | Bal

FÉVRIER
•  SAMEDI 1ER FÉVRIER 

Chœur Malherbe  
Après-midi chorale

•  MARDI 4 FÉVRIER 
Don du Sang

•  SAMEDI 8 FÉVRIER  
AJM | Soirée 
intergénérationnelle

•  SAMEDI 22 FÉVRIER  
ARM | Carnaval

MARS
•  VENDREDI 7 MARS  

AJM | Marche aux flambeaux

•  VENDREDI 14 MARS  
Sou des Écoles | Carnaval

•  SAMEDI 15 MARS 
Comité des Fêtes  
Repas dansant

•  VENDREDI 28 MARS  
AFR | Coinche

AVRIL
•  SAMEDI 5 AVRIL  

Club Aînés | Belote

•  DIMANCHE 13 AVRIL  
Histoire & Patrimoine  
Soupe aux choux

•  DIMANCHE 20 AVRIL  
AJM | Bal

MAI
•  JEUDI 8 MAI  

Anciens combattants  
Commémoration

JUIN
•  DIMANCHE 8 JUIN  

Comité des Fêtes et AFR  
Fête du village + Bal

•  VENDREDI 13 JUIN  
AJM | Concours Pétanque

•  VENDREDI 20 JUIN  
Sou des Écoles  
Fête de l’école

•  SAMEDI 21 JUIN  
Chœur Malherbe | Concert

JUILLET
•  VENDREDI 4 JUILLET  

Histoire & Patrimoine  
Concours Pétanque

•  SAMEDI 5 ET  
DIMANCHE 6 JUILLET  
ACCA | Ball-trap

•  MARDI 22 JUILLET  
Don du Sang

AOÛT
•  DIMANCHE 24 AOÛT  

ARM | Bal

•  SAMEDI 30 AOÛT  
AJM | Concert

SEPTEMBRE
•  SAMEDI 6 SEPTEMBRE  

Classe en 5

OCTOBRE
•  SAMEDI 4 OCTOBRE 

Repas des Aînés

•  DIMANCHE 12 OU 19 OCTOBRE 
Comité des Fêtes | Spectacle

NOVEMBRE
•  DIMANCHE 9 NOVEMBRE  

AFR | Saucisson Chaud 
 Sou des Écoles | Bal

•  MARDI 11 NOVEMBRE 
Anciens combattants  
Commémoration

•  DIMANCHE 16 NOVEMBRE  
AJM | Matinée Fruits de mer  
& Charcuterie

•  SAMEDI 22 NOVEMBRE  
AJM | Soirée à Thème

•  SAMEDI 29 NOVEMBRE  
ATOMIX | soirée acte IV

DÉCEMBRE
•  VENDREDI 5 DÉCEMBRE 

Anciens combattants  
Commémoration

•  DIMANCHE 14 DÉCEMBRE  
AFR | Spectacle Noël

•  DIMANCHE 28 DÉCEMBRE  
ACCA | Bal

Agenda 2025
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